



SANIDAD El alcalde de Cazorla, José Luis Olivares, denuncia que la Junta ha rechazado los terrenos ofrecidos por el Consistorio

P15

Taxis gratis para el centro de salud de Cazorla mientras siguen las protestas

TEMPORAL_ Esta medida busca dar respuesta temporal a la situación generada tras el traslado del antiguo centro de Atención Primaria **A SEVILLA**_ El anuncio se produce entre protestas, ya que ayer más de 200 vecinos de Cazorla se manifestaron en Sevilla, frente al Parlamento andaluz, exigiendo el retorno del centro al núcleo urbano



Los cambios en el Hospital de Jaén marcan una nueva etapa

Tras la renuncia de la dirección de Enfermería y las tres subdirecciones

■ El Colegio de Enfermería de Jaén ofrece colaboración a las personas que se incorporen, en una "etapa complicada como suele ser el periodo estival, con menos profesionales y, por lo tanto, mucha sobrecarga de trabajo" P15

Un maratón 'Ciudad de Jaén' de corazón por la joven Adriana

■ El tartán de La Salobreja acogerá el domingo la Maratón en Pista, donde 148 corredores unirán esfuerzo y esperanza para dar visibilidad al Síndrome de Pitt Hopkins P16

Sumario

Ayuntamiento

JM+ entrega el proyecto de presupuestos de sus áreas

Presenta 10,65 millones para Cultura, Imefe y el CEE **P16**

Andalucía

Moreno se va del Pleno tras un "bochornoso espectáculo" p2

Fútbol

José Álvarez y Sergio Rivera, refuerzos del Real Jaén P23



Actualidad

ANDALUCÍA

MOTRIL (GRANADA)

Hallan muerto a un
hombre dentro de
un depósito de agua

Los servicios de emergencia localizaron a última hora del miércoles el cuerpo sin vida de un hombre de 63 años dentro de un depósito de agua en Motril, según informó el 112. Fuentes de la Policía Nacional, han apuntado a que el cadáver no presentaba en principio aparentes signos de violencia externa.

PARLAMENTO Márquez (PSOE-A) critica la "falta de respeto" del presidente de la Junta al irse de la Cámara "si no se habla de lo que él quiere"

Moreno abandona el Pleno del Parlamento ante el "bochornoso espectáculo" del PSOE

TENSIÓN_ Acusa a la secretaria general del PSOE-A, María Jesús Montero, de dar indicaciones a los parlamentarios socialistas para "embarrar" contra la Junta y tratar de "igualar" lo que "ha pasado en el PSOE", que es "indefendible"

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, decidió ayer abandonar el salón de Plenos del Parlamento de Andalucía cuando afrontaba la última pregunta de la sesión de control de los grupos al Gobierno andaluz, que le hacía el portavoz de su grupo, Toni Martín.

En medio de las sucesivas llamadas al orden que el presidente de la Cámara, Jesús Aguirre, le hacía a la diputada socialista Rocío Arrabal. Moreno acabó proclamando que "renuncio a mi respuesta ante el espéctaculo que está generando el Grupo Socialista". Antes de tomar esta decisión el presidente andaluz acababa de describir "la clarísima estrategia de reventar todos los Plenos" por parte del Grupo Socialista, convencido de que "la señora Montero, con el agua al cuello, ha dado la orden de reventar las sesiones parlamentarias". para lamentar entonces un escenario político donde "se revienta el marco de convivencia y de diálogo que hemos tenido".

Y es por ello que Moreno acusó a la secretaria general del PSOE-A y vicepresidenta primera del Gobierno, María Jesús Montero, de "ordenar"



El presidente de la Junta, Juanma Moreno, interviene durante la sesión de control. MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EUROPA PRESS

y dar indicaciones a los parlamentarios socialistas para 'embarrar' contra el Gobierno popular andaluz para tratar de "igualar" lo que "ha pasado en el PSOE", que es "indefendible"

Moreno decidió acabar con su respuesta al portavoz del Grupo Popular, que le preguntaba por los intereses de los andaluces, cuando llevaba dos minutos de su tiempo de intervención y después de que hubiera comenzando señalando que "ya advertí de que el fango lo iban a importar a este Parlamento", tras el cambio de liderazgo en el Partido Socialista, en referencia a que desde febrero de este año Montero es la líder de los socialistas andaluces en sustitución de Juan Espadas.

Mientras Moreno exponía esta tesis, Aguirre se encontraba enfrascado con la socialista Rocío Arrabal, a quien ya, mientras Toni Martín desgranaba sus argumentos en su pregunta acerca de que "Koldo, Ábalos, Tito Berni, la banda de la Faffe, Paco Salazar, todos esos nombres tienen algo en común, aparte de la depravación, todos son socialistas, todos son sanchistas, trapalones degenerados", advirtiéndole de que "le llamo al orden, a la tercera será expulsada del Pleno", así como le explicaba que su recriminación respondía a "no por hoy, por la tarde que dio ayer, le pido que modere sus expresiones".

"Ese espectáculo bochornoso que ustedes plantean cada 15 días en este Parlamento no aporta nada ni al Parlamento de Andalucía, ni a los intereses de los andaluces, ni a su grupo", afirmó Moreno en referencia a los escaños del Grupo Socialista, mientras les ha instado a "hacer una propuesta para solucionar un problema de los andaluces, una crítica rigurosa, una alternativa".

El presidente del Parlamento le espetó a la diputada socialista por la circunscripción de Cádiz "señoría, está buscando que se le expulse, ¿o qué?", antes de demandarle que "guarde silencio", mientras acabó dirigiéndose a la portavoz socialista, María Márquez, para reclamarle "controle un poquito a su grupo parlamentario".

En cuanto Moreno ha retomado la palabra ha anunciado su renuncia a seguir respondiendo y se ha marchado del salón de Plenos.

Márquez, por su parte, acusó al presidente de la Junta de cometer una "falta de respeto" al irse de la sesión de control al Gobierno andaluz sin terminar su turno de respuesta a la pregunta del portavoz de su grupo, el PP-A, Toni Martín, porque "si no se habla de lo que él quiere, se cabrea y se va".

Contratos de larga duración a 500 MIR

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, anunció ayer en el Pleno del Parlamento que la Consejería de Salud ofrecerá contratos de larga duración a 500 MIR (Médicos Internos Residentes) este mes, a la finalización de su residencia, así como que podrán ser contratados para el Plan de Verano que activa el Servicio Andaluz de Salud (SAS) para cubrir las vacaciones de su personal de plantilla. A una pregunta del portavoz del Grupo Parlamentario Mixto-Adelante Andalucía, José Ignacio García, sobre el Plan de Verano de la sanidad andaluza, precisó que los MIR concluyen su período de formación en julio en vez de septiembre, del que "nos quedamos el 100%" de este personal sanitario que concluve la especialidad en centros sanitarios andaluces, mientras que proclamó que "las plazas que podemos ocupar las ocupamos", antes de reclamar al portavoz de Adelante "más realidad y menos hipérbole".

MEDIO AMBIENTE Tras el anuncio de su derribo hace cinco meses

El Gobierno dice cumplir los plazos para la expropiación del Algarrobico

ALMERÍA. EUROPA PRESS | El delegado de Gobierno en Andalucía, Pedro Fernández, ha asegurado que "se están cumpliendo todos los plazos" para avanzar en la expropiación parcial del hotel del paraje de El Algarrobico, en Carboneras (Almería), ante un expediente "complejo" que "requiere de la máxima seriedad y rigor"

En declaraciones remitidas a los medios, Fernández rechazó ayer las críticas de la portavoz del Gobierno andaluz, Carolina España, quien afeó que el hotel "siga en pie" transcurrido el periodo estimado de cinco meses para iniciar el derribo que dio en febrero la vicepresidenta primera del Gobierno, María Jesús Montero.

Al respecto, la propia ministra para la Transición Eco lógica y Reto Demográfico, Sara Aagesen, señalaba a principios de julio ante los medios en Sevilla sus expectativas sobre que el expropiatorio pueda culminar "a lo largo de este año" y se pueda actuar en la parte del hotel en la que el Gobierno tiene capacidad.

UNIVERSIDAD A la espera de que se resuelva el recurso de la UGR

Moreno abre la puerta a implantar el Grado de IA el próximo curso

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, indicó ayer que la Junta tendrá todo listo para implantar el nuevo Grado de Inteligencia Artificial (IA) de la Universidad de Granada (UGR) el próximo septiembre para "iniciar el curso" si los argumentos del recurso de la institución académica

"cumplen" con lo estipulado por la Agencia para la Calidad Científica y Universitaria de Andalucía (Accua), que le ha dado inicialmente informe desfavorable a la titulación.

"Por tanto, es sencillo de resolver", indicó Moreno en respuesta a la portavoz de Por Andalucía, Inmaculada Nieto, en el Pleno del Parlamento de Andalucía de ayer, unas declaraciones que se producen después de que la UGR anunciara la semana pasada que aplazaba la implantación del título tras el informe de la Accua contra el que la institución académica ultima recurso a presentar en el Consejo de Universidades dependiente del Ministerio.

VIVO VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025

Actualidad España Mundo

'CASO KOLDO'Además ha solicitado las vidas laborales de Cerdán. Koldo y los empresarios

El TS pide al PSOE que informe de las donaciones de Ábalos al partido

DESCUADRE DE DATOS La UCO dice que recibió más dinero del Parlamento del que consta en sus cuentas y donó al PSOE más de lo que reflejan éstas

madrid. Europa press | El instructor del caso Koldo en el Tribunal Supremo (TS) ha solicitado al Congreso de los Diputados y al PSOE que le informen de los pagos y donaciones del ex ministro de Transportes José Luis Ábalos, entre 2014 y 2024, ante la "aparente falta de sintonía" entre los datos recabados de Hacienda y los que constan en las cuentas bancarias del aún diputado.

El magistrado Leopoldo Puente ha dado este paso después de que la Unidad Central Operativa (UCO) de la Guardia Civil le indicara en un oficio, al que ha tenido acceso Europa Press, que, conforme a los datos de Hacienda, el Congreso de los Diputados pagó a Ábalos en retribuciones, dietas u otros conceptos desde 2014 y hasta el 2024, ambos inclusive, un total de 751.421,57 euros, pese a lo cual sus cuentas reflejan ingresos de la Cámara de Baja por 79.841,74 euros en ese mismo periodo.

En la misma línea, la UCO señaló a Puente, en base a esa misma información de Hacienda, que en esos años Ábalos hizo donaciones al PSOE por 44.729,29 euros, pero que "igualmente en los productos bancarios solo existe constancia de pagos al PSOE desde el año 2014 hasta el 2024, ambos inclusive, por un monto total de 8.471,36 euro".

"Además, existen percepciones económicas giradas como nóminas provenientes



El diputado del Grupo Mixto José Luis Ábalos. RICARDO RUBIO - EUROPA PRESS

de productos bancarios titulados por el PSOE y el Grupo Parlamentario Socialista de Cortes Generales entre las fechas antedichas", detalló la

La UCO consideró "necesario" conocer las cantidades abonadas a Ábalos por el Congreso en esos años, así como todas las donaciones realizadas por el exministro al PSOE entre 2014 y 2024, todo ello con información de las cuentas bancarias de destino y origen, pidiendo al Supremo que recabara dicha información.

Puente, "con el propósito de esclarecer estas aparentes faltas de sintonía en la información disponible acerca de la verdadera situación económica" de Ábalos, accede a lo solicitado. En consecuencia, reclama al Congreso de los Diputados que le informe, en "el plazo más breve posible, de todas las retribuciones o cantidades abonadas por cualquier concepto" a Ábalos desde 2014, "precisando detalladamente todos y cada uno de los pagos realizados, indicando la fecha, método de pago, cuenta bancaria de destino y titularidad de la misma, así como cualquier otro dato que tengan asociadas las referidas retribuciones".

Al PSOE le pide, igualmente "en el plazo más breve posible", que le informe de "todas las cantidades dinerarias" entregadas por Ábalos al partido, "en concepto de donación o por cualquier otro motivo", pero también de las que el partido le abonó o transfirió a él, dando así un paso más respecto a lo interesado por la UCO, reclamando asimismo "la fecha, método de pago, cuenta bancaria de origen, concepto y/o comentario, así como cualquier otro dato" asociado a esos abonos.

En otra resolución, a instancias también de la UCO, Puente requiere a la Seguridad Social la vida laboral de los cinco empresarios imputados por el presunto pago de comisiones a cambio de la adiudicación de obra pública -Antxón Alonso, Fernando Merino, José Ruz y Antonio y Daniel Fernández Menéndez-, y de los presuntos beneficiarios de dichas mordidas: el ex secretario de Organización del PSOE Santos Cerdán, el exasesor Koldo García v su exmujer Patricia Uriz.

Y ello, explica Puente, "al efecto de conocer el desempeño laboral" de estas personas en esa década y "el vínculo que hubieran podido mantener con determinadas personas físicas, investigadas en este procedimiento, o con las empresas en cuyo ámbito y eventual beneficio aquellas operaban".

El juez explica que la información obtenida se cruzará con los datos bancarios va soPARLAMENTO "La verdad a veces es dura"

El PP justifica el ataque a Sánchez con el negocio de saunas de su suegro

MADRID. EUROPA PRESS | La portavoz del Grupo Popular en el Congreso, Ester Muñoz, justificó ayer que el presidente del PP, Alberto Núñez Feijóo, ataque al jefe del Ejecutivo, Pedro Sánchez, con el negocio de "saunas-prostíbulos" de la familia de su mujer y le recalcó que "la verdad a veces es dura". Además, señaló que es de un "cinismo absoluto" que el presidente del Gobierno "utilice" la ley de abolicionismo de la prostitución para "blanquear su propio partido".

En el debate del Congreso sobre corrupción celebrado el miércoles, Feijoó aseguró que Sánchez es "partícipe a título lucrativo del abominable negocio de la prostitución". ¿Pero con quiển está viviendo usted?", preguntó, en alusión a negocios atribuidos al padre de Begoña Gómez, la esposa del presidente del Go-

En una entrevista en Antena 3, que ha recogido Europa Press, Muñoz justifica que Feijóo aludiera en el Congreso a los negocios de saunas del suegro de Pedro Sánchez tras utilizar previamente el presidente "noticias fabricadas" contra el presidente del PP.

Líneas roias

Al ser preguntada expresamente por qué Feijóo decidió traspasar esa línea roja que él mismo se había marcado, Muñoz rechazó que el presidente de su partido haya traspasado "ninguna línea roja" y aubrayó que "las cuestiones familiares de Pedro Sánchez se han convertido públicas" desde el momento en que "su mujer está imputada por cuatro delitos por beneficiarse de estar en la Moncloa v ser la muier de Pedro Sánchez".

"Entonces hay cuestiones que ya no son personales. Personal, por ejemplo, es cuando Pedro Sánchez, desde la tribuna, utiliza noticias que han sido fabricadas y que son bulos para atacar a la pareja del presidente Feijóo. Eso, por ejemplo, sí es hacer cuestiones personales. O acusar a la hermana de Feijóo de que le dan contratos por pertenecer a Eulen, una empresa con miles de trabajadores en toda España y que contrata con todas las administraciones de todos los colores políticos en España", relató. En este sentido, defendió las declaraciones de Feijóo porque "la familia de la mujer de Pedro Sánchez tenía negocios de saunas prostíbulos de los cuales se ha beneficiado". "Ayer el presidente Feijóo lo que dijo fue la verdad. Yo entiendo que la verdad a veces es dura", aseveró.

La portavoz del PP calificó de "broma" que el presidente del Gobierno diga que quiere "abolir la prostitución" cuando "forma parte de un Gobierno que ha contratado prostitutas para ministros en empresas públicas". "Utilizar esa ley, la ley de abolicionismo de la prostitución, para blanquear su propio partido, nos parece un cinismo absoluto",

E insistió en que "la familia de la mujer de Pedro Sánchez tenía negocios de saunas prostíbulos" de los cuáles se ha "beneficiado" el presidente del Gobierno.

SUCESOS Tras precipitarse por un barranco

Muere un bombero en el incendio de Tarragona

TARRAGONA. EUROPA PRESS | Un auxiliar del cuerno de Bombers de la Generalitat falleció aver mientras trabajaba en el incendio de Paüls (Tarragona) al caer por un desnivel. El fallecido estaba trabajando con herramientas manuales para consolidar el perímetro en una zona escarpada del flanco derecho entre Paüls y Alfara de Carles (Tarragona), v por causas que se investigan, se precipitó cerca de las 14.17 horas. Ingresó en estado crítico en el Hospital Verge de la Cinta de Tortosa (Tarragona) tras ser trasladado por un helicóptero medicalizado del Sistema d'Emergències Mèdiques

ISRAEL-PALESTINA Fruto de las negociaciones entre Kallas y el Gobierno de Netanyahu

Israel y la UE acuerdan medidas para aumentar la ayuda humanitaria en Gaza

BRUSELAS. EUROPA PRESS | La Unión Europea confirmó aver un acuerdo con Israel para dar pasos que mejoren la situación humanitaria en la Franja de Gaza y permitan la entrega de ayuda humanitaria "a gran escala", siguiendo las negociaciones de las últimas semanas de la Alta Representante de la UE para Política Exterior, Kaja Kallas, con el Gobierno de Benjamin Netanyahu.

Segúninformó el portavoz de Exteriores de la UE, Anouar El Anouni, en rueda de prensa en Bruselas, Israel acordó "importantes medidas" para mejorar la situación humanitaria en Gaza. "Este acuerdo es el resultado del diálogo que la Alta Representante ha entablado con el ministro de Asuntos Exteriores de Israel", indicó sobre el papel de Kallas para lograr este pacto.

En un comunicado, el Servicio de Acción Exterior de la didas "se tomarán en los próximos días" y se basan en el entendimiento común de que se tiene que entregar ayuda humanitaria "a gran escala", al tiempo que se tomarán también medidas para evitar que Hamás secuestre la asistencia.

UE ha señalado que las me-

VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025 VIVA

SEVILLA

INFRAESTRUCTURA ELÉCTRICA Paradela confirma que ha pedido información "urgente" sobre los últimos apagones en el centro y Triana

Los nuevos cortes podrían acarrear sanción a Endesa

EXPEDIENTE El consejero **BARRIOS HUMILDES** La apunta que se abrirá otro si se detectan carencias que requieran inversiones

Junta está ultimando las alegaciones presentadas al abierto el año pasado



sevilla. Amalia q. q. | Los cortes de luz que se han generado en el casco histórico y en Triana, que han sido denunciados especialmente por la Asociación de Hostelería, podrían derivar en un nuevo expediente contra Endesa, según anunciaba el consejero de Industria, Energía y Minas, Jorge Paradela.

Así, el titular de la Consejería confirmó ayer en sede parlamentaria que su departamento ha solicitado, con fecha 8 de julio, un informe "urgente" a Endesa para que ésta "clarifique" las causas de los cortes de luz que se han producido en Triana y el Casco Antiguo. "Con ello, se abrirá un expediente informativo nuevo si se detectan carencias que requieran inversiones adicionales".

Así lo ha señalado Paradela en respuesta a una pregunta formulada en el pleno por Adelante Andalucía, y en la que ha expresado su "pesar" y "preocupación por los vecinos que vienen sufriendo este problema, sobre todo, en esta época. Gente honrada que no puede usar el ascensor o que no puede conectar un aparato de aire acondicionado".

El consejero recordaba que existe un plan de verano con "actuaciones extraordinarias de mantenimiento". "Estamos también ultimando las alegaciones a un expediente sancionador a Endesa por deficiencias técnicas que encontramos en la auditoría de Sevilla y que confirmaba que el problema raíz está en los enganches ilegales".

"La raíz del problema es el uso fraudulento de las instalaciones. Está más que demostrado, y lo que provoca es una situación de vulnerabilidad, precisamente, a las familias que están al día en su contrato y que cumplen, efectivamente, con sus obligaciones", ha reconocido Paradela, que recordaba que. En este punto, ha recordado que sólo el verano pasado hubo 24 incendios en la red de distribución de Andalucía por

sobrecarga derivada de plantaciones de marihuana.

Adelante Andalucía ha criticado que haya barrios enteros en la región que viven en "un apagón normalizado". "Hava plantaciones de marihuana o no las haya, no hay excusas. La pobreza energética no es ninguna casualidad. Es un plan cruel y avaricioso de Endesa que está estafando a las clases populares y a la gente más vulnerable de Andalucía. Si no están aquí ustedes para solucionar estos problemas, ¿para qué están?".

Tras los reiterados cortes de luz en el centro. Endesa comunicó a principios de junio que había realizado "unos trabajos provisionales para desdoblar la línea de baja tensión existente y repartir las cargas". La segunda fase de la actuación incluía abrir canalización para las que se tramitaron licencias con carácter de urgencia, aunque las queias de comerciantes y hosteleros han continuado a lo largo del mes de julio.

18 plantas solares en Carmona, un clúster para 475.000 casas

carmona | El propio consejero de Industria, Energía y Minas era aver el encargado de inaugurar el mayor clúster de generación de energía renovable de Bruc en Andalucía. Bautizado como Cartago, consta de 18 plantas de generación de energía solar fotovoltaica, con una potencia conjunta de 957 megavatios (MW). Este complejo incluye el nudo de Don Rodrigo, la conexión a la red de transporte privativa más grande de la comunidad andaluza.

El presidente y el consejero delegado de Bruc, Juan Béjar y Luis Venero, respectivamente, ejercían como anfitriones del evento, que tenía lugar en una de las plantas del complejo situada en el

municipio de Carmona, Junto al conseiero andaluz, estaba el alcalde de Carmona, Juan Ávila, y directivos de Magtel, la empresa desarrolladora, así como de otras compañías vinculadas al provecto, señala la firma en un comunicado.

Con una extensión de 1.610 hectáreas, las 18 plantas suman una potencia instalada de 957 MW y una capacidad de generación anual de 1.875 gigavatios/hora (GWh). Esta capacidad es equivalente al consumo de energía eléctrica de 476.493 hogares andalu-

El clúster de Cartago concentra en torno al 70% de la capacidad instalada de Bruc en Andalucía. Para ello, la compañía ha invertido 820 millones en este clúster. En el acto de inauguración, el presidente de Bruc ha reconocido "la disposición muy favorable y el buen hacer de la Junta de Andalucía en el despliegue de las energías renovables, una ventaja competitiva para las empresas que operan en esta comunidad".

Béjar ha añadido que "la regulación en curso del almacenamiento permitirá mejorar la eficiencia de las plantas de energía limpia y, de esta forma, contribuir a la independencia energética de Andalucía y de España". Asimismo, ha explicado que "este complejo supone más del 10% del consumo de los hogares andaluces en términos de producción.

EDIFICIO GENERALI El hotel en la Plaza Nueva contará con 60 habitaciones y suites tras una inversión superior a los 80 millones de euros

Four Seasons abrirá su hotel de lujo a finales de 2027

SEVILLA | Four Seasons, uno de los grupos hoteleros más prestigiosos del planeta llega a Sevilla con su tercer hotel en España, tras el de Madrid y Mallorca, de la mano de Blasson Property Investments, en el emblemático edificio Generali de Plaza Nueva.

Según un comunicado del Consistorio, durante la presentación han anunciado que el nuevo Four Seasons Hotel Sevilla, cuya apertura está prevista para finales de 2027,

Sanz defiende que es fruto de una "política clara, serie y eficaz" para atraer turismo de excelencia

contará con alrededor de 60 habitaciones y suites, además de espacios gastronómicos, de bienestar, eventos y reuniones. La inversión estimada supera los 80 millones.

El primer edil, José Luis Sanz, ha estado acompañado del presidente y CEO Mundial de Four Seasons y de Francisco I. Melia, Alejandro Revna: los socios Fundadores de Blasson, Antonio Pan de Soraluce y Enrique Benjumea, así como del director del Proyecto, Borja Terry.

En este sentido, Sanz ha calificado el momento como "un día verdaderamente histórico para la ciudad" y ha manifestado que "hoy Sevilla

entra con paso firme en ese selecto grupo de ciudades globales como París, Nueva York, Dubái o Tokio que cuentan con un Four Seasons". Este anuncio "no es casualidad. es fruto de una política clara. seria y eficaz para atraer turismo de excelencia y grandes inversiones internacionales, un hito, y marca un antes y un después para el posicionamiento de Sevilla como destino premium", ha añadido.

De igual manera, Sanz ha

destacado que "desde el Ayuntamiento se ha trabajado con una estrategia muy definida, apostando por la calidad turística frente al volumen". "No buscamos la cantidad por la cantidad. Nos interesa el turismo que valora nuestro patrimonio, nuestra cultura y nuestra identidad y en ese camino, la llegada de Four Seasons es una prueba incontestable de que lo estamos logrando", abundaba.

El hotel se situará en el his-

tórico edificio Generali, que será objeto de una profunda renovación para convertirse en referente de la planta hotelera de lujo en Andalucía. El alcalde ha comparado este futuro desarrollo con el que protagonizó el área de Canalejas en Madrid v ha declarado que "lo que ocurrió allí, donde un enclave olvidado se transformó en el nuevo epicentro del turismo de alto nivel, está a punto de ocurrir en Sevilla. Este proyecto va a revalorizar v transformar Plaza Nueva v su entorno, reforzando el vínculo entre excelencia turística y desarrollo urbano".

Sevilla Local

ENCUENTRO DE CAPITALES Lamenta que "no hay nadie que te pregunte qué necesidades hay en Sevilla"

El alcalde critica la "falta de interlocución" con el Gobierno

INFRAFINANCIACIÓN Asegura que es una necesidad a resolver **CON PUENTE** Recuerda las mordidas del Centenario o los retrasos de la SE-40 TASA TURÍSTICA Las respalda al completo

granada | El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz (PP), ha insistido este jueves en la "falta de interlocución" con el Gobierno de España y en la necesidad de "resolver" el problema de la infrafinanciación local. "No tienes al otro lado del teléfono a nadie que te pregunte qué necesidades hay en Sevilla, cuando hay en un problema fundamental de infraestructuras".

Así lo ha expresado en un desayuno informativo organizado por Ideal, que ha protagonizado junto a los regidores de Málaga v Granada v celebrado en esta última ciudad. Para ello, Sanz ha esgrimido la circunvalación de la SE-40, "que no se acababa nunca", así como el puente del Centenario, "que se ha hecho ahora famoso -en clara alusión a la vinculación de las obras de sustitución de los tirantes con la supuesta trama del exsecretario de Organización del PSOE Santos Cerdán-, una obra que que tenía que haber estado terminada en noviembre del 2023; el anillo de Cercanías v la conexión ferroviaria con el aeropuerto".

Cuestionado sobre la falta de diálogo con el ministro del ramo, Óscar Puente, el alcalde de Sevilla ha señalado que "no entro ya en su baja paternal: supongo que no habrá



Un momento del encuentro informativo con los alcaldes de Sevilla, Málaga y Granada. AYTO

tiempo de responder. No sé si sigue con la baja porque el otro día estuvo en el Comité Federal del PSOE, pero de momento no ha respondido".

Sanz ha recordado al respecto que el Gobierno "se ha gastado 6.300 millones en el sistema ferroviario catalán, en la remodelación de la estación de Sants y en una nueva estación en Barcelona, y en la ampliación del aeropuerto del Prat, gracias a 3.000 millones de euros". Frente a "desgraciadamente, aquí en Andalucía, por lo menos en el Ayuntamiento de Sevilla, sigue el castigo por parte de este Gobierno".

Sanz se ha referido a las últimas interrupciones en el servicio ferroviario entre Madrid v Andalucía, incluida la Alta Velocidad, "que se va deteriorando día a día por falta de mantenimiento. Tenemos una catenaria, una vía y unas máquinas que son del año 1992". "En estos años, el mantenimiento, a la vista está, que no ha sido adecuado y

que no se han planificado las inversiones que hacía falta para ir actualizando toda esa înfraestructura. Espero que eso vaya mejor, porque si sigue así traerá consecuencias nara el turismo".

El alcalde de Sevilla ha señalado que uno de los objetivos en materia de turismo es la búsqueda de un modelo de calidad, porque es el que genera un empleo de calidad, y en ese sentido, el turismo de congresos "tiene una importancia brutal", un segmento

que tiene un impacto económico de unos 300 millones.

En lo que a las viviendas de uso turístico se refiere (VUT), Sanz ha recordado que Sevilla fue una de las primeras capitales españolas que limitó la licencia de estos pisos, fundamentalmente en el casco histórico y en Triana, y "mi intención es seguir restringiendo hasta lo que nos permita el decreto autonómico que en este momento está aproba-

Sanz también ha afirmado que es "totalmente partidario" de una tasa turística, "una tasa a la que se pueda acoger la ciudad que quiera. Creo que no ha nacido la persona que haya dejado de ir a Roma o a Venecia por no pagar dicha tasa turística".

Además, ha justificado esa imposición en que Sevilla recibe anualmente casi cuatro millones de visitantes y los servicios no se pueden mantener "con el IBI que pagan los sevillanos, en este caso, es imposible. Una tasa turística que, como bien dice el alcalde de Málaga, tiene que ser finalista y que tiene que negociarse con el sector cómo se recauda, dirigida a promocionar la ciudad en el exterior, al fortalecimiento del sector y a la rehabilitación de patrimonio de la ciudad".

INICIATIVA LOCAL

Diputación apoya soterrar la travesía de Gelves

Víctor García-Ravo

GELVES | El presidente de la Diputación de Sevilla, Javier Fernández, ha asistido a la presentación de la propuesta de actuación impulsada por el Ayuntamiento de Gelves para soterrar parte de la travesía urbana de la A-8058 a su paso por la localidad, "con el obietivo de meiorar la calidad ambiental y la seguridad de los usuarios de la autovía y de los afectados por ella".

En su intervención en el acto, Fernández ha mostrado su apoyo al proyecto. "Mi presencia no es sólo para conocer la propuesta de los técnicos, sino para apoyar la iniciativa porque estamos ante una grandísima oportunidad para coser el territorio, con un provecto de futuro muy importante no solo para Gelves, sino para toda la comarca", informa el organismo provincial en una nota de prensa.

Asimismo, ha felicitado a la alcaldesa, Isabel Herrera, por haber dado el paso de preparar una propuesta técnica que, según explicó, da solvencia a un proyecto "que es de los que cambia la vida a los pueblos". "Tiene que ser la Junta la que asuma esta actuación", ha recordado Fernández, "pero después quedan otras muchas cosas en las que la Diputación puede colaborar con el Ayuntamiento", a través de los distintos programas para mejoras de urbanización y calles, zonas verdes o carriles bici.



Calidad al mejor precio

Cash Moisés, la confianza de acertar

>> YA ESTAMOS ABIERTOS

AVDA. ALJARAFE. S/N TOMARES

P.I. STORE · C/. GRAMIL SEVILLA C. SECOYA, 9 · SEVILLA ESTE

ESCULTOR DUQUE CORNEJO, 2 · ALCALÁ DE GUADAÍRA



C/ CANTARERÍA · Nº 11 · MORÓN DE LA FRONTERA P.L. SANTA ISABEL · C/. ALICATADORES · EL VISO DEL ALCOR P.I. EL PILERO · C/, ALBARDONEROS · CARMONA P.I. LOS GIRASOLES · C/. A NAVE 2 · CAMAS

6 VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025 **VÎVA**

MÁLAGA

DESENCUENTRO El Gobierno central dice ahora que estará adscrito al Departamento de Seguridad Nacional sin una sede específica

No habrá centro de Ciberseguridad en Málaga al no tener sede física

QUEJA_La Junta lo considera "un nuevo agravio" del Gobierno y recuerda que la memoria recogía un espacio dotado de personal **PP** "Sánchez lleva su sectarismo hasta el límite"

JUAND. MORALES/MÁLAGA | Muchos habían sido ya los apoyos que la implantación de un futuro Centro Nacional de Ciberseguridad en Málaga había cosechado a nivel local, provincial y autonómico. Sin embargo, todo va a quedar en nada, ya que el Gobierno central arrojó este jueves un jarro de agua fría al indicar que no contará con sede física y que será solo "una labor asignada" al Departamento de Seguridad Nacional.

Para el Ejecutivo andaluz, en palabras del consejero de la Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administrativa, Antonio Sanz, se trata de un "nuevo agravio" del Gobierno de España contra Andalucía al descartar a Málaga como sede del mismo.

Por su parte, el secretario general del PP de Málaga, José Ramón Carmona, consideró que se trata de "llevar el sectarismo al límite" por parte del Ejecutivo nacional, que ha "degradado" el proyecto antes de ubicarlo en Málaga.

En el otro extremo, el delegado del Gobierno en Andalucía, Pedro Fernández, acusó a Sanz de ser conocedor de la situación y "generar una nueva polémica", mientras que el subdelegado en Málaga, Javier Salas, remarcó que se trata de una "labor encomendada a una persona del Departamento de Seguridad Nacional". A juicio de Salas, en torno al Centro de Ciberseguridad Nacional hay "una polémica estéril desde el principio".

Lo tenían claro

Sanz (PP-A) advirtió de "un nuevo agravio" del Gobierno de España contra Andalucía al descartar que Málaga vaya a ser sede del Centro Nacional de Ciberseguridad. En el transcurso de la sesión de control al Gobierno andaluz en el Pleno del Parlamento, y en respuesta a una pregunta de la diputada del PP-A Ángeles Martínez sobre las relaciones de la Junta con el Ejecutivo central, aprovechó la cuestión para incidir en que el Gobierno de Pedro Sánchez y María Jesús Montero es "el más 'antiandaluz' de la historia" y "pasará a la historia como el Gobierno más dañino a Andalucía que hayamos tenido".

El consejero achacó al Gobierno de Sánchez "un nuevo ataque, un nuevo agravio, una nueva discriminación, una nueva traición a Andalucía", ya que "teniendo España, desde Andalucía, uno de los mayores polos digitales de Europa" y "el ecosistema de ciberseguridad más potente de Europa", el Ejecutivo haya decidido que "Málaga no va a ser la sede del Centro Nacional de Ciberseguri









De izquierda a derecha y de arriba a abajo, Sanz, Fernández, Carmona y Salas. E

ridad".

Sanz aclaró que el Gobierno ha dicho que dicho centro "ya no requiere ubicación física", algo que tachó de "paradójico", atendiendo a lo recogido en "la memoria de creación" de dicha infraestructura, que contempla "todos los puestos de trabajo que va a tener", hasta 36, así como detalla "el alquiler y las características del edificio" que iba a acogerla, según relató.

Además, explicó que la memoria también detallaba "los gastos del Centro Nacional de Ciberseguridad" y "la relación

de puestos de trabajo" con la que iba a contar, y se preguntó si el Gobierno "ha cambiado de criterio para no dárselo a Málaga y para dañar a Andalucía". "Todo para evitar, para impedir que Málaga sea quien tenga la sede" de dicho centro, lamentó el conseiero de la Presidencia. quien recordó que el pasado miércoles "denunció otra cosa igual" desde el Pleno del Parlamento, al criticar que el Gobierno descartara a Granada como sede de la Agencia de Supervisión de la Inteligencia Artificial v apostara por "un pueblo de

3.000 habitantes de Tarragona" como localidad española candidata a acoger una gigafactoría de Inteligencia Artificial "con una inversión de 5.000 millones de euros", en lugar de apostar por Granada, que acoge "el ecosistema de inteligencia artificial más potente que hay en Europa", según remarró.

En esa línea, Sanz concluyó aseverando que "el Gobierno de Sánchez y Montero es el más traidor y más 'antiandaluz' de la historia".

Por su parte, Carmona seña-

ló que el Gobierno de Sánchez "lleva su sectarismo al límite" y prefiere "degradar" el Centro Nacional de Ciberseguridad al presentarlo ahora como un departamento, "antes que ubicario en Málaga", tal y como ha informado el Ministerio para la Transformación Digital y recogen los 'populares'. Se trata, a su entender, de 'otro ejemplo más del agravio que lleva padeciendo la provincia durante estos últimos siete años de sanchismo".

Ante las críticas vertidas des-

Justificaciones

de la Junta y el PP-A, Fernández afirmó que el consejero de la Presidencia, Antonio Sanz, "falta totalmente a la verdad". "Es completamente falso que se vaya a construir o crear una nueva sede para el Centro Nacional de Ciberseguridad. El anteproyecto de ley prevé una nueva estructura organizativa en la que el Centro Nacional de Ciberseguridad estará adscrito al Departamento de Seguridad Nacional, que está ubicado en Moncloa. Por lo tanto, no se construirá una nueva sede que requiera de una nueva instalación", explicó Fernández en una nota de audio difundida a los medios. Así, tras incidir en que "es un departamento administrativo", Fernández criticó: "El señor Sanz lo sabe, y sabe que no dice la verdad. La única intención es generar otra falsa polémica v ocultar los graves problemas que hay en Andalucía como consecuencia de la pésima gestión del país".

Por su parte, Salas indicó que estamos ante "una polémica estéril desde el principio
porque no existe un centro como tal. Existen unas labores
encomendadas a una persona
del Departamento de Seguridad Nacional para la coordinación de los centros ya existentero"

SANEAMIENTO Respeta el derecho de 20 vecinos mientras que se estudia tanto la parte jurídica como la de infraestructura

Navarro defiende el interés de 250.000 personas en la EDAR Norte

MÁLAGA | La delegada del Gobierno andaluz en Málaga, Patricia Navarro, mostró "precupación" después de que la Consejeria de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural paralizara las actuaciones para la Estación Depuradora de Aguas Residuales (EDAR) Norte de Málaga tras estimar el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) el recurso de la asociación de afectados de Vega de Mestanza que anula la resolu-

ción por la que se aprobaba el anteproyecto de esta infraestructura en la zona del Valle del Guadalhorce. Así, incidió en que "nosotros, que siempre hemos respetado y hemos estado cerca de los vecinos afectados, hemos creído que, respetando el derecho que tienen de hacer valer precisamente su interés, el de 20 vecinos, teníamos que defender el interés de más de 250.000 malagueños que son los que están afectados ahora

mismo por no poder tener esta infraestructura", ha subraya-do. Además, ha informado de que tras esta paralización ahora están estudiando, por un lado, la parte jurídica, y también la parte de infraestructura en cuanto a qué hacer, qué alternativas hay, cómo abordarlas, pero "no descartamos ninguna de las opciones y ahora mismo se están estudiando todas".

Navarro, en una entrevista concedida a Europa Press, ha incidido en que el Gobierno andaluz "como siempre, respeta cualquier resolución judicial y, en este caso, respeta absolutamente una sentencia que se pronuncia sobre una cuestión formal, pero en ningún caso sobre el fondo". "El juez no se mete en la necesidad, en la oportunidad y en la idoneidad de esta infraestructura, ni siquiera de su ubicación", ha explicado, al tempo que ha añadido que "lo que dice es que en la tramita-

ción lo que se utiliza para decidir que sea esa la ubicación es un estudio de alternativas y cada una de esas alternativas debía de haber llevado una valoración ambiental". Así, ha explicado que "la única que tiene la valoración ambiental es la actual ubicación, que se ha tramitado escrupulosamente. Se ha revisado y ha tenido trámites ambientales uno detrás de otro y los ha superado absolutamente todos. No hay ninguna

figura de protección que contravenga esta decisión".

Navarro señala que "en estos momentos donde hay muchas voces y muchas fotos", ha recordado que "ese estudio de alternativas y esa decisión sobre la ubicación fue de la Junta de Andalucía del PSOE". "Nosotros ya nos encontramos este proyecto en marcha" y "dar marcha atrás podía ser un perjuicio mucho mayor que seguir hacia adelante". VIVA VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025

Málaga

MARBELLA El detenido actuaba por las noches

Cae un falso runner que asaltaba villas de lujo

Se camuflaba entre los residentes con ropa deportiva y consiguió más de 200.000 euros antes de ser detenido

MÁLAGA | La Policía Nacional ha detenido en Marbella (Málaga) a un falso 'runner' qua saaltaba presuntamente vilas de lujo en la localidad. El sospechoso se hacía pasar por deportista perpetrando mediante escalo ocho robos en viviendas vacacionales.

El investigado había conseguido un botín que supera los 200.000 euros. La autoridad judicial ha decretado su ingreso en prisión provisional, ha indicado la Policía Nacional en un comunicado.

La operación 'Luna roja', que ha sido llevada a cabo por agentes adscritos al grupo de Robos de la Comisaría de Marbella, se centraba en esclarecer una serie de delitos cometidos en villas de lujo en la conocida como Milla de Oro.

Los asaltos se habían producido en horario nocturno, siempre aprovechando que los moradores no se encontraban en el domicilio en esos momentos.

Los investigadores encontraron evidencias que el autor, vestido íntegramente con indumentaria deportiva, utilizaba el escalo como modus operandi para adentrarse en las villas. Una vez franqueados los muros perimetrales de los inmuebles, el sospechoso accedía a las viviendas y registraba las estancias en busca de los objetos de valor.

La mayoría de los afectados eran ciudadanos que se ha llaban disfrutando de sus vacaciones en la Costa del Sol. Los hechos denunciados comprenden robos comprendidos desde febrero a junio.

Finalmente, y tras las arduas pesquisas realizadas, los agentes establecieron un dispositivo de vigilancia que culminaba con el arresto del esspechoso, un deportista simulado que pasaba desapercibido entre los residentes en las urbanizaciones.
En un registro llevado a ca-

bo en la vivienda del arrestado, se localizaron las prendas deportivas utilizadas en los robos, incluyendo unas guantillas, unas rodilleras y unas zapatillas. De los hechos conoce el Juzgado de Instrucción número 1 de Marbella, habiéndose decretado el ingreso en prisión provisional del investigado.

ADVIERTEN Sobre "prevención, seguridad, transporte y gestión"



Acceso a la Feria de Estepona, que ha recibido críticas por sus "carencias". VE

El PSOE ve graves carencias en la Feria de Estepona

J.D.M./MÁLAGA | El PSOE de Estepona ha alzado la voz una vez terminadas las Fiestas Mayores de la localidad, para expresar su "profunda preocupación por la falta de previsión, organización y responsabilidad del equipo de gobierno municipal, que ha dejado sin cubrir medidas básicas de seguridad y bienestar, tanto para los trabajadores públicos como para los vecinos y vecinas del municipio".

Así, en cuanto a la "falta de prevención de riesgos laborales para los cuerpos policiales", han señalado que, durante todos los días de feria, los agentes de la Policía Nacional y de la Policía Local "han permanecido a pleno sol, sin sombra, sin puntos de hidratación ni planificación preventiva alguna frente al calor extremo"

También han puesto el acen-

to en una posible actuación machista, ya que han señalado que, por primera vez desde su implantación en 2017, "no se ha habilitado durante la feria el Punto Morado, un servicio de atención, información y acompañamiento para mujeres que se sientan intimidadas o puedan ser víctimas de violencia o acoso sexual". Este dispositivo, impulsado originalmente por la oposición, "había funcionado durante años como medida de prevención y concienciación en eventos multitudinarios". Para el PSOE, su ausencia este año "es un retroceso grave en la protección de las mujeres y en la lucha contra las violencias machistas, más aún cuando su existencia estaba ya normalizada y consolidada en ediciones anteriores".

Por último, se han referido al hecho de que el servicio especial de transporte público solo se haya activado el viernes y sábado, y únicamente dentro del casco urbano, "dejando totalmente desatendidos a los vecinos del extrarradio".

Los socialistas consideran que "el acceso a la feria no puede depender del código postal, y reclamamos la ampliación de los días de servicio y la inclusión de más zonas del municipio para garantizar la igualdad de acceso para toda la ciudadanía".

Los socialistas han concluido sus quejas, recogidas en un comunicado de prensa, con estas palabras: "En definitiva, no entendemos la falta de previsión, la mala gestión y la descordinación por parte de la Delegación de Fiestas, que ha fallado en aspectos fundamentales de planificación y servicio público".

ACTUACIÓN POLICIAL

Incautados 24 kilos de marihuana y una pistola en los Asperones

MÁLAGA | La Policía Nacional ha incautado 24 kilogramos de marihuana en una vivienda situada en la zona norte de Málaga. Como resultado de las pesquisas, dos personas han resultado detenidas por su presunta implicación en un delito contra la salud pública.

Durante la diligencia de entrada y registro en el inmueble, además de las sustancias estupefacientes, se han intervenido un arma apta para el disparo y más de 3.500 euros en efectivo, ha indicado la Policía Nacional en un comunicado.

La investigación, llevada a cabo por agentes adscritos a la Comisaría de Distrito Oeste, supuso el establecimiento de una serie de vigilancias a tenor de las sospechas iniciales sobre la existencia de sustancias estupefacientes en una vivienda del barrio de Los Asperones. Así, continuando con las averiguaciones, los agentes descubrieron el fuerte olor a marihuana que desprendía una de las viviendas donde más tarde pudo constatarse que procedía de una de las habitaciones de la misma, en la que se producía la manipulación de la sustancia y labores de envasado.

El siguiente paso por parte de los investigadores fue acreditar la actividad ilícita mediante la aprehensión de 1,5 kilogramos de cogollos de marihuana, que dio pie a la solicitud de entrada y registro en el inmueble.



ATENCIÓN A LA MUJER

- Atención jurídica inmediata
- Anonimato
- Coordinación entre los agentes
- Móviles de seguridad con GPS
- Atención y apoyo
- Alojamiento urgente



8 VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025 **VÎVO**

CÁDIZ

MOVILIDAD El alcalde, Bruno García, se compromete a mediar en el conflicto en pleno verano

La huelga de autobuses paraliza Cádiz y la Bahía

ÉXITO_Masivo seguimiento del paro ante el "inmovilismo" de Tranvía de Cádiz y San Fernando **REFUERZO**_El taxi trata de dar cobertura a la demanda



Manifestación de los trabajadores de autobuses, en huelga indefinida desde este jueves, en demanda de un nuevo convenio justo. EULOGIO GARCÍA

D. M/D. B

cádiz | Los usuarios del autobús urbano e interurbano de Cádiz y San Fernando "comprenden" las reivindicaciones laborales de la plantilla, pero no ocultaban el fastidio en las paradas esta mañana, cuando la huelga convocada por el convenio a reducido al 50% los servicios prestados. El presidente del comité de empresa, Manuel Prado, insiste en expresar su apuro por las consecuencias de una huelga indefinida que comenzó ayer y que no tiene visos de desconvocarse prontamente, dado "el inmovilismo mostrado" por los representantes de Tranvía de Cádiz y San Fernando y Carraca S. A.

Este jueves, la plantilla se manifestó entre la Plaza Asdrúbal y el Ayuntamiento de Cádiz; hoy volverán a hacer lo propio a las 10.00 horas. La movilización consiguió que el alcalde, Bruno García, recibiera a una representación de

los trabajadores, con los que se comprometió a media con la concesionaria del servicio. También mantuvieron una reunión con el PSOE, cuyo portavoz municipal, apunta al equipo de Gobierno como responsable de la situación por no sacar adelante el nuevo pliego.

El comité de empresa reclama, entre otras cuestiones, cinco días por hospitalización de familiares de primer y segundo grado, el respeto a los cortes de descanso de quince minutos, la inclusión de las tareas complementarias en la jornada laboral y la surpresión de las diferencias salariales por antigüedad.

Con Cádiz como escenario de los multitudinarios conciertos de Jennifer López y Marc Anthony y un fin de semana repleto de actividades, el taxi movilizó desde la tarde de ayer el máximo número de vehículos ante el incremento de demanda.

INDUSTRIA Fueron detenidos este martes

Amenaza de cárcel para tres huelguistas más del metal

FIANZA_CTM trata de recaudar 45.000 euros, 15.000 por cada uno, para que puedan eludir la prisión

Daniel Barea

CÁDIZ | Brigadas Amarillas improvisón un festival canavalesco benéfico para aver mismo en soidaridad con los trabajadores del metal. Con la participación de las comparsas El Ĉementerio, La Mala y la Tribu y las chirigotas Los Cagones, Los Inhumanos, Los Butaneros y Una Chirigota con Shoniket, el colectivo se comprometió a que todo lo recaudado irá destinado a la caja de resistencia para afrontar los gastos de los procedimientos judiciales de los detenidos durante las movilizaciones en contra del convenio desde el 18 de junio hasta hace poco más de una semana.

La Coordinadora de Trabajadores del Metal (CTM) también prevé solicitar ayuda a los compañeros en el tajo durante esta mañana y extiende el llamamiento a la ciudadanía en general. El sindicato, asegura Manuel Balber, portavoz, dispone de unos 30.000 euros, pero necesita al menos 15.000 euros más para hacer frente a las fianzas de tres arrestados el martes en el marco de la operación Fuego, desplegada por la Policía Nacional por quema de contenedores y daños en el mobiliario urbano, desórdenes públicos y atentado contra la autoridad. En caso de que no se deposite esta cantidad ante el juzgado, entrarán en prisión hoy mismo.

Para Balber, el castigo impuesto es desproporcionado. Compara la fianza de "los trabajadores del metal" con los asesinos de dos agentes de la Guardia Civil en Barbate, 10.000 euros, e insiste en que los detenidos son víctimas "de la represión" policial por el mero hecho "de luchar por los derechos de todos, por defender lo que es justo, por no agachar la cabeza".

Y, finalmente, carga contra CCOO y UGT. Recuerda, en este sentido, que las protestas se llevaron a cabo en primer término durante la convocatoria de huelga por parte de ambos sindicatos por el convenio. Sin embargo, ahora, "no dicen ni pío".



THAIS

Plan de día: Thai, piscina, comer y vistas a la bahía



Escanena este QR para obtener más información



VÍVO VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025

Cádiz

UNIVERSIDAD Mantiene el uso universitario

La rehabilitación de Valcárcel comenzará "a finales de 2025"

El rector, Casimiro Mantell, confirma que la Universidad ha solicitado un nuevo Grado de Farmacia

Diego Marchán

cádiz | "Este año va a haber andamios en Valcárcel". Así de seguro se mostró ayer el alcalde de Cádiz, Bruno García, al ser preguntado por el futuro del edificio en una comparecencia conjunta con el rector de la Universidad de Cádiz. Casimiro Mantell, para presentar la nueva sala de exposiciones del Rectorado. El regidor gaditano aseguró que "es un compromiso que tenemos con la Diputación de Cádiz, la UCA y la Junta de Andalucía. La obra de rehabilitación de Valcárcel se va a iniciar en este 2025, concretamente a finales de año".

Mantell, por su parte, confirmó que la universidad ga-

ditana ya ha solicitado al Consejo de Gobierno un nuevo Grado de Farmacia que la Facultad de Medicina tendría problemas para alojar. "Esto es fácil, es conectar un espacio que el Ayuntamiento nos dice que quiere que sea universitario con una nueva propuesta de Grado que traerá a nuevos estudiantes. De alguna forma, es el camino", aseveró el rector, que subrayó que "si Valcárcel fuera para otro lado o Farmacia no llegara, el compromiso es seguir para adelante" con el uso universitario del inmueble.

Casimiro Mantell especificó que la posible llegada Grado de Farmacia "no implica que vaya a empezar el curso que viene, es decir, que la solicitud que hemos hecho sería para empezar en el curso 2028-2029. Todavía quedaría tiempo, porque tendríamos que hacer una memoria para que la reforma del edificio pudiera estar conectada con la propuesta de título".



El alcalde y el rector, en la inauguración de la exposición 'Cádiz 360'. DM

CONCIERTO Arrasa con su espectáculo 'Up all night live' dentro del ciclo Cádiz Music Stadium



JENNIFER LÓPEZ, UNA FUERZA ARROLLADORA EN EL NUEVO MIRANDILLA. Cádiz vivió anoche uno de los grandes momentos del verano, pues una diva internacional como Jennifer López llegó como un tornado al
estadio Nuevo Mirandilla con su gira *Up all night live* dentro del ciclo Cádiz Music Stadium. La cantante neoyorquina, de origen
puertorriqueño, arrasó con un espectáculo en el que no faltaron grandes temas como *On the floor* o Save *me tonight*. EULOGIO GARGE

VIVIENDA Presenta alegaciones a la modificación del PGOU para limitar estos alojamientos

IU pide retirar licencias de pisos turísticos en zonas saturadas

DANIEL BAREA. CÁDIZ | El portavoz municipal de Adelante Izquierda Gaditana, David de la Cruz, lo ha sugerido en algunas intervenciones, tanto en sesión plenaria como ante los medios de comunicación. Pero IU ha dado un paso adelante y ha presentado alegaciones a la modificación puntual del PGOU nº9, que suspende el registro de nuevas Viviendas de Uso Turístico (VUT) en la ciudad, para que se retiren licencias en zonas sobresatu-

Raúl Láinez y Pedro Jiménez sostienen que la propuesta es legal y combate "de verdad" la turistificación

radas como el casco histórico. En rueda de prensa, Raúl Láinez y Pedro Jiménez, miembros de la coordinadora local de IU, advierten de que la propuesta aprobada en el Pleno por el PP solo sirve para "perpetuar un modelo que favoreció el bloqueo, perjudica a los vecinos y vecinas, y beneficia a los promotores y explotadores de licencias". Pero, si tal y como propone la organización política, "se incorpora un procedimiento de retirada de licencias de VUT, se hará frente a la turistificación de manera decidida".

Los portavoces de IU recuerdan que esta medida ya fue presentada en el periodo de exposición pública como sugerencia de la modificación puntual del PGOU en este sentido, pero "fue ignorada por el concejal de Urbanismo (José Manuel Cossi), demostrando después de dos años que no tiene claro cuál es el concepto de vivienda de uso turístico". Láinez anima a Cossi y al alcalde, Bruno García, "a rectificar" haciendo suya esta alegación, "tomando la decisión más correcta" para los vecinos de Cádiz.

MOVILIDAD El sindicato Ustea cuestiona la legalidad de esta iniciativa en el patio del centro

Denuncian el uso como parking de Salesianas

CÁDIZ | El sindicato Ustea ha denunciado públicamente el uso del patio de un centro educativo privado, concertado por la Junta de Andalucía, como parking durante el verano aprovechando la afluencia de turistas. Se trata del colegio María Auxiliadora Salesianas Cádiz, ubicado en avenida de Andalucía, 70. Ustea

se pregunta si es legal, e incluso ético, que un centro educativo monte un negocio con fines lucrativos y si el contrato con la delegación de Educación del Gobierno andaluz permite dicha actividad. Cuestiones para las que ni la Inspección Educativa ni el Ayuntamiento han ofrecido respuesta por el momento.



Entrada al parking ubicado en el colegio María Auxiliadora. VIVA

10 VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025 **VÎVQ**

JEREZ

MOVILIDAD El servicio ha pasado de 25 a 28 autobuses disponibles y prevé incrementar la cifra a 30 la semana próxima y a 35 en agosto

El Gobierno licitará la compra de otros 25 autobuses en 2026

APOYO_La próxima semana se incorporarán los primeros vehículos de alquiler, con contrato hasta diciembre **COMUJESA** Refuerza los talleres con personal y adquirirá nueva maquinaria

Abraham Ceballos

JEREZ | El Ayuntamiento de Jerez tiene previsto licitar a inicios de 2026 la adquisición do tros 25 autobuses a través de un nuevo renting, con lo que elevar a 50 el total de autobuses nuevos con que contará el servicio en el plazo de dos años.

Hasta que llegue ese momento, desde el área de Servicios Públicos se sigue trabajando en normalizar poco a poco el transporte urbano de la ciudad. En este sentido, el delegado municipal, Jaime Espinar, avanzó ayer algunos datos de interés en rueda de prensa. El primero, que el servicio ha pasado del lunes a este jueves de 25 a 28 autobuses disponibles, y que prevé incrementar la cifra hasta 30 la semana próxima, a través del alquiler de vehículos.

Con este nuevo escenario se podrá mejorar la frecuencia de líneas; de un lado, adelantando el horario de salida por la mañana, teniendo en cuenta la demanda de usuarios por cuestiones laborales; y, del otro, reforzando las líneas que llevan al hospital.

Con respecto al alquiler de vehículos, Espinar ha explicado que en un principio se va a realizar mediante el procedimiento de contrato menor, para su inmediata incor-

El apunte

Con el comercio y con los vecinos

■ El Gobierno local mantuvo ayer una reunión con las asociaciones de comerciantes de la ciudad y hoy lo hará con la Federación de Asociaciones Vecinales Solidaridad para explicarles las medidas que se están implantando en el servicio de autobuses v atender sus dudas. En el primer caso se apuntó que uno de los objetivos del Ayuntamiento es mejorar la frecuencia de las líneas con parada en Plaza Esteve en horario de mañana, de tal forma que se refuerce la llegada a esta importante zona comercial y de negocios de la ciudad.

poración la semana próxima, aunque en paralelo se realizará una licitación por vía de urgencia de cara a la incorporación de un mínimo de idez vehículos de alquiler hasta el mes de diciembre.

Según sus previsiones, el servicio podrá cumplir con el horario de verano a partir del mes de agosto, con una flota de 35 autobuses, ya que es la



Jaime Espinar y Nela García, reunidos ayer con los representantes de las asociaciones de comercio de Jerez.

época del año con menor número de usuarios, aunque a partir de septiembre harían falta 42, si bien consideran que esa cifra quedará cubierta con los vehículos que lleguen en alquiler.

Por otro lado, el delegado también ha confirmado que Comujesa va a licitar por vía de urgencia la adquisición de maquinaria para el servicio de taller por importe de 250.000 euros. Asimismo, el número de mecánicos even-

tuales para el taller, que eran tres, pasarán a ser nueve, con lo que, junto con el personal fijo, este departamento pasará a estar formado por 25 mecánicos durante este periodo para atender con urgencia cualquier avería que pueda producirse.

Dar la cara

"Somos un Gobierno que da la cara, con transparencia", subrayó ayer Espinar poco antes de participar en una reunión con los portavoces de los partidos de la oposición a los que les iban a trasladar los detalles de la situación y las decisiones que se han venido adoptando desde el lunes.

Ayer también se reunieron con los representantes de las asociaciones de comerciantes de la ciudad, hoy lo harán con la Federación Solidaridad y el lunes con el Consejo Local del Mayor, así como con el comité de empresa de los autobuses, con el que aseguró estar en

contacto permanente. Asimismo, hoy viernes se ha convocado un consejo de administración de Comujesa por vía de urgencia para informar de la situación y aprobar las medidas ya referidas con antelación.

El delegado de Servicios Públicos también señaló ayer que desde el Ayuntamiento también se han puesto en contacto con otras administraciones para conseguir la cesión de autobuses. En este sentido, Espinar nombró los ayuntamientos de Sevilla y Málaga, así como la Junta de Andalucía, y aunque la respuesta no ha podido ser favo-

El objetivo es disponer de 42 vehículos en septiembre para garantizar el horario

rable, sí que ha repercutido en la búsqueda de empresas dispuestas a alquilar microbuses y autobuses.

El autobús eléctrico

Espinar también salió ayer al paso de las críticas del PSOE sobre los fallos que presentó el nuevo autobús eléctrico en circulación antes de entrar en funcionamiento. A este respecto, especificó que esos fallos datan del mes de noviembre, cuando llegó el vehículo y se hicieron pruebas de funcionamiento, "no son fallos de ahora, como ha pretendido dar a entender el portavoz del PSOE". Asimismo, confirmó que el Ayuntamiento ha impuesto una penalidad de 9.000 euros a la empresa suministradora del autobús por los fallos registrados. "Todos esos fallos quedaron resueltos en su día y el autobús funciona va perfectamente".



VIVO VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025

Jerez

SANIDAD Los sindicatos denuncian los "fallos" del sistema de contratación, con errores en los listados y "abusivas" notas de corte

"La bolsa de empleo del SAS es insostenible"

PROTESTA_Señalan que la subida de las notas de corte ha dejado fuera a profesionales capacitados

Abraham Ceballos

JEREZ | Los sindicatos CSIF, CCOO, Satse y UGT eligieron ayer las puertas del Hospital de Jerez para la concentración provincial convocada a nivel andaluz para protestar contra lo que consideran el "incumplimiento continuo" que padecen los miles de profesionales que se encuentran inscri-

tos, o quieren estarlo, en la bolsa de empleo del SAS.

Según recuerdan, se trata de un modelo de contratación que funcionaba a la perfección hasta que el nuevo gobierno andaluz "lo dejó caer, y llevamos desde 2021 con gravísimos problemas para que se actualice y sea una herramienta fundamental para la



Los representantes sindicales del personal sanitario se concentraron ayer en el Hospital. JIMÉNEZ

contratación de los que quieren trabajar en el Sistema Sanitario Público de Andalucía"

Según argumentan, la bolsa del SAS es "un sistema esencial para acceder a contratos en hospitales y centros de salud, que, sin embargo, está sumido en un caos administrativo que mantiene a miles de personas en la incertidumbre laboral". Alfonso Campos, de CCOO, denunciaba ayer que esos profesionales "están atrapados en un sistema opaco, con retrasos inadmisibles en la actualización de méritos, errores continuos en las baremaciones y una falta absoluta de información que genera inseguridad y frustra-

ción. Esto supone un perjuicio directo tanto para quienes esperan trabajar en el SAS como para la propia sanidad pública, que no puede cubrir sus necesidades de personal con agilidad ni transparencia".

En este sentido, uno de los problemas más graves pasa por el incremento de las notas de corte en muchas categorías profesionales, "lo que deja fuera a personas perfectamente capacitadas y con experiencia", a pesar de que los hospitales y centros de salud están necesitados de personal

Mercedes Torres, en representación del CSIF, incidía en a "política errática" del SAS al haber aumentado "de manera unilateral, arbitraria y abusiva las notas de corte dalgunas categorías, excluyendo de esta forma a miles de candidatos de la Bolsa y contratando en un altísimo porcentaje por listados adicionales, vulnerando los principios de igualdad, mérito y capacidad".

Francisco Borrego, secretario de organización Satse Cadiz, hizo incidencia en que la bolsa de empleo "está paralizada y condena a los profesionales a no trabajar o a tener que buscarse el trabajo en otras comunidades autónomas o incluso en otros países de la Unión Europea. Los profesionales que tenían que estar trabajando se han visto abocados a tener que irse por culpa de las baremaciones"



12 VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025 **VÎVO**

Jerez

SUCESOS Tenía antecedentes policiales

Detenido tras protagonizar dos atracos en gasolineras

PROVISIONAL_El individuo, que ya tenía antecedentes por hechos similares, ha ingresado en prisión

Viva Jerez

JEREZ | Efectivos del Cuerpo Nacional de Policía de la Comisaría de Jerez han procedido a la detención de un individuo de 44 años de edad como presunto autor de un par de robos con intimidación ocurridos estas semanas atrás en sendas estaciones de servicio. El sujeto reside en El Torno y se desplazaba al núcleo urbano para atracar gasolineras, generalmente utilizando un arma blanca para intimidar a los empleados.

La investigación se inició después de que el 4 de Junio se produjera el primero de estos atracos, en una estación de servicio ubicada en una rotonda del distrito sur. En esa ocasión, el individuo portaba un cuchillo de grandes dimensiones, si bien logró esquivar la operación jaula activada para su localización.

El ahora detenido volvió a actuar a primera hora de la tarde del miércoles 18 de junio, esta vez en una gasolinera del distrito este, embozado

956 187 568

en un pasamontañas y armado con una herramienta punzante de gran tamaño. En esa ocasión amenazó a la trabajadora para que le entregara todo el dinero que hubiera en la caja registradora, para acto seguido huir con el botín en el vehículo que había dejado estacionado en las inmediacciones del establecimiento.

Los agentes de la Policía Nacional que ya le seguían el rastro lograron esta vez recuperar un mayor número de pruebas e indicios sobre la identidad del asaltante, pudiendo localizarle y detenerle finalmente el pasado 3 de julio en su lugar de residencia.

El individuo cuanta con an-

tecedentes por la comisión de hechos similares -robos con intimidación en estaciones de servicio durante el pasado año 2014-, por lo que ya había sido detenido por la Policía Nacional. Tras ser puesto a disposición de la autoridad judicial, el titular del Juzgado número 5 de Instrucción decretó su ingreso en prisión.

MEDIO AMBIENTE Aumentan los restos de obra y residuos diversos



Ecologistas en Acción ha alertado ante esta muestra de incivismo junto a la ribera del río. ECOLOGISTAS EN ACCIÓ

Acumulación de vertidos ilegales junto al Guadalete

JEREZ/F.C.A. | Ecologistas en Acción ha denunciado un incremento de vertidos ilegales en la ribera del río Guadalete v más concretamente en el carril que da acceso al azud de El Portal. Esta organización ha constatado en sus "visitas periódicas" a la zona cómo ante "la falta de actuación de las administraciones competentes" parece haberse producido un "efecto llamada" que favorece que los "ciudadanos desaprensivos" arrojen a esta zona "restos de obra, enseres domésticos y plásticos" de todo tipo.

Así, "en estos días se han incrementado los vertidos y han aparecido restos plásticos de una gran piscina hinchable, una mesa de madera y grandes garrafas de plástico" que Ecologistas en Acción

relaciona con el petaqueo.

El colectivo ha coincidido en alguna ocasión con agentes del Seprona, que tienen igualmente constancia de que este lugar "se está convirtiendo en una escombrera y un vertedero incontrolado" gracias en buena medida a "lo poco frecuentado del paraje" y la actitud "incívica" de quienes depositan allí sus residuos.

Ecologistas en Acción teme que "de no actuarse retirando" esos vertidos, "el efecto llamada a seguir ampliando los vertidos", por lo que pide que el personal de la Junta de Andalucía inspeccione la zona y se contemple la posibilidad de colocar bloques de hormigón que impidan el acceso de vehículos a este paraie, se indique expresamente

la prohibición de estas prácticas y se proceda además a la limpieza del carril.

Hace apenas unas semanas, Ecologistas en Acción ya alertó del estado de abandono en el que se encontraba el aliviadero de la Laguna de Torrox, lo que ha venido provocando mal olor y atrayendo además a auténticas plagas de mosquitos. Ya en el último tramo, en el entorno del Guadalete, el lecho del canal presentaba un aspecto de "auténtico vertedero de residuos de obras v enseres domésticos" que ocupaban su cauce y formaban un verdadero tapón", sobresaliendo incluso la presencia de restos de tejados de uralita. Tras esa denuncia, el Ayuntamiento puso en marcha tareas de limpieza en esa zona

POLÍTICA

Vox urge un plan de limpieza de los solares municipales

JEREZ | Vox solicitará al Gobierno local en el próximo Pleno una intervención urgente en los solares de titularidad municipal que presentan un estado de abandono, "ante el elevado riesgo de incendio que suponen en esta época del año". Tras visitar la zona de Pozoalbero, donde recientemente un incendio calcinó hasta tres vehículos, afectó a otros seis y arrasó más de 10 hectáreas de pasto seco a escasos metros de viviendas, el portavoz del grupo, Antonio Fernández, ha reclamado al Gobierno local una "respuesta urgente y seria" para evitar que este tipo de escenarios se repitan en otras zonas de la ciudad.

"La situación en Pozoalbero no es una excepción, por desgracia. Hay solares municipales en barrios como La Canaleja, El Portal o La Laguna de Torrox en los que la acumulación de pasto seco es preocupante. La sensación de abandono es generalizada, y lo más grave es que supone un peligro real para los vecinos", ha señalado Fernández.

Vox cree que "no basta con desbrozar superficialmente y dejar el pasto cortado en el mismo sitio", como se ha hecho en alguna ocasión. "Hay que retirarlo por completo, porque si se deja sobre el terreno, el riesgo sigue siendo el mismo. De lo contrario, dentro de semanas estaremos otra vez en la misma situación", ha advertido.

hormigón que impidan el acceso de vehículos a este paraso en marcha tareas de limotra vez en la misma situa

Adiós a los contenedores soterrados

JEREZ | El Ayuntamiento, a través de la Tenencia de Alcaldía de Servicios Públicos, continúa acometiendo la retirada de los contenedores soterrados que permanecen instalados en diversos puntos de le-ha a acometido la retirada de la Plata, prosiguió en el entorno de la plaza de San Andrés y en estos días se trabajos se er cursos mu

de los contenedores soterrados que permanecen instalados en diversos puntos de Jerez, a pesar de que están inutilizados y fuera de servicio desde hace más de una década. En una nueva actuación se han desalojado cuatro de estos elementos obsoletos de la plaza de la Merced.

La eliminación de los con-

rriada de La Plata, prosiguió en el entorno de la plaza de San Andrés y en estos días se ha acometido la retirada de los que estaban instalados en la plaza de La Merced. Seguidamente continuará esta labor en la zona de calle Compañía.

Los contenedores soterra-

dos se encuentran también en otras zonas de Jerez como calle Cruz, plaza del Progreso, calle Rosario, Plazuela de Nuestro Padre Jesús de la Sentencia o Laguna de Torrox. A la realización de estos trabajos se están destinando recursos municipales y también personal contratado a través del Plan de Empleo Andalucía Activa, cofinanciado por la Junta y el Ayuntamiento de Jerez, y que ha permitido la incorporación de 30 personas que se encontraban en situación de desempleo.

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MÉDICO A CONDUCTORES

RENOVACIÓN 44,90€

OBTENCIÓN CARNET 30€

TODAS LAS TASAS Y GASTOS INCLUIDOS

www.centromedicomontealto.es

viva viernes, 11 de julio de 2025

CAMPO DE GIBRALTAR

OPE 2025 En los primeros 25 días de operativo ya se han superado en un 5,6% los pasajeros y en un 6,9% los coches

Marlaska anticipa un récord de viajeros y vehículos en la OPE en su visita a Tarifa

Juaniu Reyes

TARIFA | La Operación Paso del Estrecho marcará este año un nuevo récord de pasajeros y vehículos. Así lo ha anunciado el ministro del Interior, Fernando Grande Marlaska, que ayer giraba visita al puerto de Tarifa, que junto con Algeciras concentra al 76-77% de los casi 3,5 millones de pasajeros que pasarán por los 9 puertos españoles.

Los primeros 25 días de la OPE reflejan un aumento del 5,6% en los viajeros y un 6,9% en los vehículos embarcados respecto a la campaña de 2024. El dato confirma la tendencia al alza de los ejercicios posteriores a la pandemia y anticipa el dato más alto de la serie histórica. Para el ministro, "el dispositivo de la OPE es una demostración de eficacia, a la altura de un país con

Apuntes

Tarifa vuelve a ser el segundo puerto

■ El Puerto de Tarifa ha registrado hasta la fecha338 rotaciones, 71.367 pasajeros y 8.950 vehículos y es el segundo en viajeros tras Algeciras, cuando el año pasado era el tercero. Las navieras ofrecen conexiones con Ceuta, Melilla y puertos de Marruecos y Argelia.

un potente músculo en protección civil y con unas fuerzas y cuerpos de seguridad modélicas" y ha destacado la colaboración con Marruecos.

"Nada sería posible sin la colaboración estrecha y la perfecta coordinación con



El ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, con autoridades durante su visita a Tarifa. F. BACHOT

nuestro vecino y socio, Marruecos, con quien mantenemos un contacto permanente durante los preparativos y en el transcurso de la operación", ha afirmado Grande-Marlaska durante su visita a Tarifa. El ministro del Interior recorrió las instalaciones del puerto gaditano, el segundo de la OPE por número de viajeros, y mantuvo una reunión de trabajo con el delegado del Gobierno en Andalucía, Pedro Fernández; la subdelegada del Gobierno en Cádiz, Blanca Flores, la directora general de Protección Civil y Emergencias, Virginia Barcones, el alcalde de Tarifa, José Antonio Santos, y representantes de las fuerzas y cuerpos de seguridad en la zona.

вація

Reurbanizarán la zona logística sur de Isla Verde

ALGECIRAS | La Autoridad Portuaria ha sacado a licitación el Proyecto de Ejecución de la Reurbanización de la Zona Logística Sur de Isla Verde con unas obras presupuestadas en 1,5 millones de euros.

La iniciativa, que afecta a toda la manzana logística situada junto a las nuevas instalaciones de control del Acceso Sur, es una nueva fase en la reordenación de la zona tras la conclusión de las obras del citado acceso, así como del Centro de Coordinación de Procesos (CCP), que acoge los servicios de la Policía Portuaria.

Por otra parte, el presidente de la APBA, Gerardo Landaluce, ha destacado la "resiliencia" como una cualidad adquirida de los puertos durante su participación en el Foro del ICEX-35.



VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025 **VIV**

Campo de Gibraltar

LA LÍNEA Polémica con los comerciantes

Franco ofrece tasas más bajas y ayudas 3 años como solución al mercado

AYUNTAMIENTO Aportará 180.000€ más el 20% del mantenimiento anual

Viva CG

LA LÍNEA | El alcalde de La Línea, Juan Franco, ha puesto una solución sobre la mesa para solventar su polémica con los comerciantes del mercado y propiciar el traslado de la mayor parte posible de ellos desde el bulevar hasta el renovado recinto.

Esta propuesta pasa por rebajar más las tasas, de modo que Para un puesto de 8 metros, el coste de la tasa pasaría de 550 euros inicialmente propuesto a 348 euros, más IVA. Además, el Ayuntamiento aportará una cantidad extraordinaria de 180.000 euros en los primeros tres años, distribuidos en 90.000 euros en el primero. 60.000 en el segundo y 30.000 en el tercero. Estas aportaciones reducirían la cuota mensual a 268 euros en el primer año, 300 en el segundo y 332 en el tercero.

Asimismo, el consistorio destinará unos 130.000 euros anuales, aproximadamente un 20% del coste de mantenimiento del mercado. con fondos propios.

El alcalde anunció que, una vez iniciada la licitación de los servicios asociados al mercado, las empresas interesadas podrán ofrecer reducciones en las tasas o periodos de carencia de dos o tres meses en los que los comerciantes no tendrían que pagar, lo que facilitaría aún más el proceso de traslado.

Franco afirmó que estas medidas representan "un esfuerzo enorme" del Ayuntamiento para posibilitar la continuidad de los comerciantes actuales, quienes tendrán prioridad sobre nuevos interesados. Además, aclaró que estas condiciones de mejora desaparecerán si los comerciantes deciden acudir a instancias judiciales. Franco rechazó la idea de que se pretenda expulsar a los actuales concesionarios, asegurando que la intención es que todos puedan volver, bajo un nuevo marco normativo que garantice equidad, viabilidad y seguridad jurídi-

SANIDAD Tenso debate Arrabal-Hernández



Bronca parlamentaria entre PP y PSOE por los pacientes oncológicos

Puerta del Mar de Cádiz y de La Línea, provocó aver un tenso debate en el Parlamento Andaluz.

vorecer a la sanidad privada" creándole "mercado" a clínicas privadas. Del mismo modo, cree que con esta medida se pueden saturar otros cen-

Por su parte, la consejera de Salud y Consumo, Rocío Hernández, explicó que la atención a los pacientes de Oncología del Ĥospital Universitario Punta de Europa está "garantizada" durante el verano con la reorganización temporal.

Hernández asegura que se trata de una medida "planificada, responsable y orientada a garantizar la asistencia", y detalló que el Hospital de Día, las consultas y las repermanecerán abiertos en el horario habitual en el Punta de Europa y, paralelamente, se ha activado el circuito de derivación.

ALGECIRAS

Absuelven al presunto organizador de un alijo

ALGECIRAS | El Tribunal Superior de Iusticia ha estimado el recurso y absuelto a un condenado, con nueve años de cárcel, por la Audiencia Provincial que lo consideró como el coordinador de una organización -con nueve detenidos más- para introducir en España 1.469 kilos de cocaína en un contenedor por el puerto de Algeciras procedente de Costa Rica, El alto tribunal considera que la aceptación de la prueba indiciaria no es suficiente como prueba de cargo para enervar la presunción de inocencia.

SAN ROQUE

Preparativos para los actos de la Virgen del Carmen

san roque | Guadarrangue, Puente Mayorga, Torreguadiaro y San Roque ciudad celebrarán procesiones, misas y actividades festivas con motivo del día de la Virgen del Carmen.

Se da la circunstancia de que San Roque ciudad celebrará, por primera vez en su historia, una procesión en honor a la Virgen en una fecha cercana en la que coincide la Festividad del Carmen, el viernes 18 de julio.

Así, a las 21.00 horas la imagen de la Virgen procesionará por las calles de feligresía de San Roque.

Breves

ALGECIRAS Operativo contra la

■ El Avuntamiento desarrolló ayer otro operativo contra las usurpaciones de terrenos en Los Pastores, en el sector 8, que continúa los que fueron llevados a cabo los pasados meses de mayo y junio. Se ha procedido al derribo de los vallados de parcelas ocupadas ilegalmente que pertenecen a Zona Franca. También han sido derribadas varias es-

usurpación de tierras

LA LÍNEA Campaña de recogida de vidrio en la Velada

tructuras de madera y chapa.

Ayer se presentó el servicio extraordinario de recogida de envases de vidrio que Arcgisa y Ecovidrio realizarán durante la feria linense, con la participación activa de 16 casetas v establecimientos hosteleros. Se les entregará de forma gratuita más de 40 cubos con ruedas de 120 litros para facilitar la labor de reciclado y recogida, así como una recogida puerta a puerta.

CASTELLAR Rescatada con un tobillo roto

Agentes de la Guardia Civil han rescatado a una mujer que se había fracturado un tohillo mientras practicaba senderismo en el sendero de la Mariposa Monarca en la localidad de Castellar de la Frontera (Cádiz), a la que posteriormente trasladaron hasta un centro médico. Los agentes utilizaron un camino alternativo y accesible para vehículos para lograr acercarse y recoger a la muier herida.

SEVILLA | El reciente anuncio del Servicio Andaluz de Salud de que se aplicaría un plan de contingencia para tros de la provincia. cubrir las vacaciones de verano por el que se establecía el traslado de nuevos pacientes oncológicos -según su patología- a los hospitales

La parlamentaria del PSOE Rocío Arrabal calificaba de "vergonzante" este plan de vacaciones que obliga, según su criterio, a determinados pacientes a realizar hasta 240 kilómetros para ser tratados. Al mismo tiempo, acusó a la consejera de "fa-

> Castillo de San Romualdo. Pl. del Castillo, 2, San Fernando

Colaboran:











desde el 4 de Julio hasta finales de Agosto







VÍVO VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025

JAÉN

SANIDAD Renovación del equipo directivo de Enfermería, tras la renuncia de la dirección y las tres subdirecciones que lo componen

Los cambios en el Hospital de Jaén marcan una nueva etapa

COLABORACIÓN_El Colegio de Enfermería de Jaén ofrece colaboración a las personas que se incorporen en estos puestos, especialmente en una "etapa complicada" como es la estival

Esperanza Calzado

JAÉN | El equipo directivo del Hospital Universitario de Jaén, desde la reciente etapa iniciada con la dirección gerencia en el mes de octubre. ha comenzado una nueva andadura, con nuevos nombramientos en Dirección de Personal y Area Médica. De este modo, a partir de este momento se procederá a la renovación del equipo directivo de Enfermería, tras la renuncia presentada por la dirección de Enfermería y las tres subdirecciones que lo compo-

El equipo directivo del Hospital Universitario de Jaén ha iniciado una nueva etapa desde la incorporación de la actual dirección gerencia el pasado mes de octubre. En este contexto, se han producido nuevos nombramientos en las áreas de Dirección de Personal y Dirección Médica.

Tiempos complicados

Estos cambios se enmarcan en un nuevo plan de gestión y responden a la dinámica habitual de renovación en los



EXIGEN SOLUCIONES AL "COLAPSO" DE LA BOLSA DEL SAS. SATSE, CSIF, CCOO y UGT se han concentrado de manera simultánea en todas las provincias andaluzas para denunciar el estado de abandono de la Bolsa Única del SAS, herramienta esencial para la contratación de personal sanitario en el sistema público. Denuncian que el sistema presenta fallos graves desde 2021 y que la Junta de Andalucía sigue sin dar una respuesta eficaz a un problema que afecta a miles de profesionales. En el caso de Jaén, la protesta ha sido a las puertas de la Delegación y ha contado con la participación del PSOE. E. CALZADO

equipos directivos de la sanidad pública, según ha informado el propio hospital en una nota.La dirección del centro sanitario ha indicado que continuará desarrollando su labor y establecerá el procedimiento habitual para renovar esta estructura de gestión en el centro sanitario.

Recientemente, el Colegio Oficial de Enfermería de Jaén alertó del "muy preocupante" déficit de enfermeras que sufren actualmente las plantillas de los centros sanitarios en Jaén y en el resto de Andalucía, agravada en estos meses de verano, "Una vez más, a pesar de denunciar que esto podría suceder, volvemos a afrontar las consecuencias, ante la falta de previsión en la contratación de enfermeras", informó el presidente, Antonio Álamo.

Ante esta nueva noticia, desde la institución colegial apoyan la decisión de la Dirección de Enfermería, del director y de los tres subdirectores de la misma área y valoran el trabajo que han realizado teniendo como objetivo mejo-

rar la atención y el cuidado de los pacientes, además de velar para que los compañeros desarrollen su labor en condiciones óptimas.

"Han tenido que hacer siempre un esfuerzo ingente y entendemos que se hayan visto obligados a tomar esta decisión puesto que la situación ha sido insostenible". apunta el presidente del CO-EI, Antonio Álamo, Y ofrece la colaboración del Colegio a los nuevos compañeros que se incorporen en estos puestos, especialmente en una "etapa complicada, como suele ser el periodo estival, con menos profesionales v. por lo tanto, mucha sobrecarga de trabajo".

Por otro lado, el Sindicato de Enfermería (Satse) denunció las altas temperaturas que los quirófanos de ginecología del Hospital Materno-Infantil de Jaén "debido al mal funcionamiento de los sistemas de climatización"; mientras que desde el centro sanitario se asegura que trabaja "para mejorar la temperatura del aire" en estos espacios.

Según ha informado este miércoles en una nota el sindicato, se han alcanzado "hasta 28 grados centígrados, una cifra muy superior a la recomendada para este tipo de espacios asistenciales".

Por su parte, desde el Hospital Universitario de Jaén se apunta a que dispone de sistemas de refrigeración en todos sus centros para climatizar tanto consultas, como áreas de quirófanos o plantas de hospitalización.

SANIDAD Juanma Moreno anuncia la medida como solución temporal mientras a las puertas del Parlamento se manifiestan los vecinos

Taxis gratis para ir al centro de salud de Cazorla mientras continúan las protestas

anunciado la puesta en marcha de un servicio de taxis gratuitos para trasladar a los vecinos de Cazorla desde el casco urbano hasta el actual centro de salud provisional. ubicado en el HARE, situado a las afueras del municipio. Esta medida, según explicó el presidente andaluz, Juanma Moreno, en el Parlamento autonómico, busca dar respuesta temporal a la situación generada tras el traslado del antiguo centro de Atención Primaria, cerrado por deficiencias estructurales

"Mientras se construye el nuevo centro de salud en el casco urbano, vamos a poner a disposición de esas personas, especialmente las mayores, un servicio de taxis gratuitos", declaró Moreno, quien aseguró que el coste ser á asumido por el Servicio Andaluz de Salud. El presidente reconoció que la situación actual "preocupa" y pidió colaboración al Ayuntamiento de Cazorla.

El anuncio se produce en un contexto de protestas ciu-

dadanas. Este mismo jueves, más de 200 vecinos de Cazoria se han manifestado en Sevilla, frente al Parlamento andaluz, exigiendo el retorno del centro de salud al núcleo urbano y el funcionamiento pleno del HARE. La protesta ha sido apoyada por el PSOE de Jaén, cuyo secretario general, Juan Latorre, calificó la situación como "el derrumbe total de la sanidad pública a manos de la empresa de derribos Juanma Moreno Sociedad Anónima".

Por su parte, el alcalde de



Protesta a las puertas del Parlamento de Andalucía. PSOE

Cazorla, José Luis Olivares, denunció que la Junta ha rechazado los terrenos ofrecidos por el Consistorio para la construcción del nuevo centro de salud, pese a ser, según él, "los meiores del inventario municipal". Olivares insistió en que los terrenos propuestos cuentan con las dimensiones necesarias, y que el Ayuntamiento ya trabaja en subsanar las deficiencias señaladas. "La Junta se niega a todo. Todo le parece mal. Esto no es una decisión técnica, sino política", afirmó,

El desplazamiento del centro de salud ha generado un profundo malestar en el municipio turístico de 7,000 habitantes, donde muchos vecinos denuncian tener que recorrer casi tres kilómetros por una carretera sin arcén para acceder a la atención médica. 16 VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025 **VÎVQ**

Jaén

SOLIDARIDAD El padre de Adriana no pudo contener su gratitud: "Gracias por dejarnos ser parte de esta carrera"

Un maratón de corazón por Adriana

RUNNING Y SOLIDARIDAD_ El tartán de La Salobreja acogerá la Maratón en Pista, donde 148 corredores unirán esfuerzo y esperanza para dar visibilidad al Síndrome de Pitt Hopkins

Esperanza Calzado

JAÉN | El próximo domingo, cuando apenas asome el duro sol jiennense sobre La Salobreja, el tartán de la pista de atletismo será escenario de algo mucho más grande que una prueba deportiva. A partir de las 7:00 de la mañana, 148 amantes del running darán zancadas de solidaridad en la séptima edición del Maratón en Pista Ciudad de Jaén, una cita que va se ha convertido en tradición y que este año late con más fuerza que nunca por una causa que toca el corazón: ayudar a la Asociación Todos con Adriana y el Síndrome de Pitt Hopkins.

Detrás de cada corredor y cada vuelta hay una historia, pero esta edición tiene un nombre propio: Adriana. Una niña jiennense que representa a tantas otras que luchan cada día contra enfermedades raras, y cuyos padres no se cansan de pelear por la investigación, la visibilidad y, sobre todo, por la esperanza.

La concejal de Deportes, Beatriz López, lo resumía: "No es una carrera más. Es una prueba única en su formato en Europa, pero sobre



Presentación de la Maratón en Pista con el padre de Adriana. VIVA JAÉN

todo es especial por lo que simboliza. Desde su nacimiento en 2018, ha sido siempre un gesto colectivo de generosidad y entrega". Y ese gesto tiene un arquitecto que no es otro que Juan José Amate, presidente de la Asociación de Clubes de Atletismo de Jaén (ACAJ), que vuelve a

estar al frente de una maquinaria organizada al milímetro y movida por el cariño.

"Este año hemos batido récord de participación y vienen atletas de 17 capitales distintas. Pero lo que más nos alegra es que esto siga creciendo como espacio de encuentro y solidaridad", decía Amate visiblemente emocio-

La pista se dividirá por calles y por sueños: en las interiores, 43 corredores afrontarán el desafio completo de los 42.195 metros del maratón individual. En las calles intermedias, parejas se alternarán para recorrer la media maraCENTRO COMERCIAL

La Loma acoge hasta el 5 de septiembre el Campamento Digital

REDACCIÓN El Centro Comercial La Loma de Jaén acoge hasta el próximo 5 de septiembre el Campamento Digital, con actividades presenciales y gratuitas para niños, niñas y jóvenes de entre 9 a 17 años que buscan fomentar un uso positivo de la tecnología de forma positiva. Así lo ha indicado el subdelegado del Gobierno de España, Manuel Fernández, durante una visita para conocer su desarrollo, en la que también han participado el gerente de La Loma, Manuel Luis Fernández, y el concejal de Juventud, Comunicación y Universidad Popular, José Manuel Higueras.

Se trata de una iniciativa del Programa de Competencias Digitales para la Infancia (CODI), impulsado por el Ministerio de Juventud e Infancia, financiado por la Unión Europea-Next Generation EU y que en la provincia jiennense se realiza en colaboración con la Fundación Cibervolun-

Las familias interesadas en inscribir a sus hijos pueden hacerlo en la web https://campamentodigital.org/la-loma o el teléfono 67472 76 23 y el correo solicita@campamentodigital.org. Cada campamento se desarrolla a lo largo de una semana, de lunes a viernes, de forma intensiva en horario de mañana de 10, a 14,00 horas.

"Estamos llenando la provincia de Jaén, así como el resto del país, de campamentos digitales para romper brechas digitales e interesar a los más jóvenes en las nuevas tecnologías de forma saludable y positiva mediante la adquisición de competencias digitales", ha destacado Fernández.

Por su parte, el gerente del Centro Comercial La Loma ha detallado que "estamos comprometidos con el futuro de nuestros jóvenes. Campamento Digital les brinda las herramientas esenciales para adquirir habilidades en un mundo cada vez más digital", ha afirmado.

El concejal de Juventud, igualmente, ha aludido a la importancia de estos campamentos, "que completan la oferta de actividades que ofrece el Ayuntamiento".

AYUNTAMIENTO El grupo municipal presenta 10,65 millones de euros para Cultura, Imefe y el CEE

JM+ entrega el proyecto de presupuestos de sus áreas y urge su aprobación

ESPERANZA CALZADO | El portavoz del Grupo Municipal Jaén Merece Más (IM+), Luis García Millán, ha anunciado la entrega oficial del proyecto de presupuestos de sus áreas de gobierno al Área de Intervención del Ayuntamiento de Jaén. Con esta acción, el grupo municipal da un paso clave en la elaboración del nuevo presupuesto municipal para 2025, tras ocho años de prórrogas presupuestarias. El grupo municipal presenta 10.65 millones de euros para Cultura, Imefe y el CEE, y reclama colaboración institucional para sacar adelante las cuentas.

García Millán ha detallado que el proyecto incluye partidas específicas para Cultura (6,1 millones de euros), el Instituto Municipal de Empleo y Formación Empresarial (Imefe, con 1,54 millones) y el Conservatorio de Enseñanzas Escénicas (CEE, con 3,01 millones). "Hemos cumplido nuestro compromiso con los jiennenses y esperamos cerrar el presupuesto municipal cuanto antes", ha declarado.

El portavoz de JM+ ha subrayado la importancia de este nuevo presupuesto, calificándolo como "realista, técnico y necesario para la ciudad", y ha destacado el "incansable trabajo" realizado por los concejales del grupo en sus respectivas áreas. "Después de ocho años con un presupuesto prorrogado, estamos trabajando para



Luis García Millán, en rueda de prensa. ESPERANZA CALZADO

aprobar unas cuentas actualizadas al año 2025 que respondan a las necesidades de los jiennenses y garanticen la mejor prestación de los servi-

cios municipales", ha asegurado.

Asimismo, García Millán ha puesto en valor la "colaboración constructiva" entre los socios de gobierno, calificando el presupuesto como "el fruto del trabajo conjunto". Ha reconocido las dificultades económicas del Ayuntamiento, pero ha defendido que el esfuerzo conjunto ha permitido "elaborar un presupuesto serio, riguroso y útil para la ciudadanía".

tón. Y en las exteriores, equi-

pos de cuatro (y algunos de

dos) compartirán esfuerzos

en los 10,5 kilómetros. Un es-

cenario perfectamente or-

questado, donde cada paso

suma, cada aplauso empuja y

cada gota de sudor tiene sen-

Adriano Garrido, padre de

Adriana y presidente de la

asociación que lleva su nom-

bre, no podía contener la gratitud: "Gracias por dejarnos

ser parte de esta carrera. Es

mucho más que visibilidad;

nos ayuda a seguir investi-

gando, a seguir soñando con

una cura para nuestras hijas e

hijos. Que Jaén corra por ellas

La entrega de dorsales se

realizará el sábado 12 en el

Hotel Xauen, Al terminar, no

solo habrá trofeos para los

más rápidos, sino acceso gra-

tuito a la piscina de verano

para refrescar cuerpos y com-

Como decía un veterano

atleta en ediciones anterio-

res: "Aquí no venimos a ga-

nar, venimos a abrazar". Por-

que este maratón no solo se

corre con las piernas, se corre

es un regalo".

partir sonrisas.

con el alma.

El portavoz ha hecho también un llamamiento a otras administraciones para que respalden este proceso presupuestario. Ha pedido al Gobierno de España que continúe aprobando medidas de apoyo económico, a la Junta de Andalucía que "se ponga del lado del Ayuntamiento", y a la Diputación Provincial que "siga arrimando el homhro"

"Lo que Jaén necesita ahora es unidad institucional para superar el agravio y la desigualdad que esta ciudad viene sufriendo desde hace años", ha concluido García Millán **VIVO** VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025



GASTROGUÍA

LA TASCA

Obesde 1979

PESCADOS · CARNES MARISCOS

Nueva zona de tapas



Plaza del Caballo, Edf. Jerez 74

HORARIO DE VERANO

Lunes a Sábado

Mañanas: de 12:00 h. a 17:00 h. de 20:00 h. a 00:00 h.

CERRADOS

Telf.: 956 310 340



ANTONIO



restaurante cafetería · eventos celebraciones





Desayunos y Comidas Caseras

Eventos · Cumpleaños · Celebraciones

Reservas: 613 10 02 64 🕓 | 📢 Venta Daniela Ctra. Caulina, 59 · Guadalcacín · Jerez



C/ Paseo de la Rosaleda, nº4 - Jerez de la Frontera



Marisquería MOMO

Marisco fresco de la Bahía de Cádiz

Para llevar Telf: 676 859 867 C/ ARCOS · Nº 31 · Jerez

LUNES CERRADO



EL RINCÓN **DE JUAN**

Sabores que cuentan historias

T. 675 38 50 58 🚹 🎯





Av/ Olivar de Rivero 75. Jerez. www.restauranterincondejuan.es



Cafetería Panadería

Pastelería y bollería artesana del día

Gran surtido de panes

Promoción 5 + 1

en nuestra variedad de pasteles

En trebol MERCA 80 podrás saborear churros con chocolate

Nos puedes encontrar en...

• AVDA. VALLESEQUILLO, 3, 4 · Telf.: 605 690 266

MERCA 80 SAN BENITO. Avda. Cruz Roja

Telf.: 655 20 48 66 (Abierto todos los días del ar



18 VIERNES. 11 DE JULIO DE 2025 **VÎVQ**

HUELVA

AGRICULTURA Freshuelva hace balance y dice que se ha producido una demanda "muy lineal" durante toda la campaña

Menos producción de fresa pero más exportaciones este año

EN CIFRAS_La lluvia afectó a las variedades tempranas y se lograron 210.000 toneladas

RESTO_La producción baja también en frambuesas y moras pero sube en arándanos INTERNACIONAL_El sector ha logrado incrementar el valor global de las ventas

no Unido continúan siendo

los principales destinos de

los frutos rojos onubenses en

En el caso concreto del

arándano, Países Bajos se

"consolida" como tercer mer-

cado "más relevante", mien-

tras que para la fresa y la

frambuesa se mantiene Fran-

Freshuelva valora que, a

pesar de los descensos gene-

ralizados en la producción de

algunos cultivos, "la campa-

ña ha demostrado la fortaleza

comercial y la capacidad de

adaptación del sector, que

continúa apostando por la in-

novación varietal, la diversifi-

cación de mercados y el cum-

plimiento de los más altos es-

tándares de calidad y seguri-

La asociación insiste en la

"necesidad" de que las admi-

nistraciones nacionales y eu-

ropeas "adopten medidas

que garanticen una compe-

tencia justa frente a las im-

portaciones de países terce-

ros, reforzando los mecanis-

mos de reciprocidad -como

las cláusulas espejo- para que

las exigencias sociales, labo-

rales y medioambientales se-

an comunes en todo el merca-

do europeo".

dad alimentaria".

cia en esa tercera posición.

todas las categorías.

R. V.

HUELVA | La Asociación de Productores y Exportadores de la Fresa de Huelva, Freshuelva, ha hecho balance de la campaña 2024/2025 con una producción total de 210.345 toneladas de fresas, lo que supone una bajada del 5% respecto a la campaña anterior.

Este descenso, señala, ha estado condicionado por factores climáticos y productivos que han marcado "una campaña irregular", aunque con un comportamiento "positivo" en los mercados de exportación, con un aumento.

En este sentido, la asociación ha apuntado que el exceso de lluvia causó daños especialmente a las variedades más tempranas, ya que coincidió con su fase de maduración. Por otra parte, la fresa ha tenido una demanda "muy lineal" durante toda la campaña y con una "muy buena valoración en los mercados", gracias también a la diversificación varietal. Además, los precios se han mantenido muy similares a los de la anterior campaña.

En el caso de la frambuesa, la producción se ha reducido un 6,5%, hasta las 37.660 toneladas, mientras que la mo-



Recolección de fresas en una explotación onubense. FRESHUELVA

ra ha descendido un 11%, con un total de 1.890 toneladas. Por el contrario, el arándano ha experimentado un incremento del 8%, alcanzando las 63.150 toneladas.

Este aumento se debe, en parte, a la entrada en producción de nuevas plantaciones y al alargamiento del calendario de recolección gracias a variedades tempranas y tardías, explica Freshuelva.

En términos de exportación, el sector ha logrado incrementar el valor global de las ventas al exterior, destacando el comportamiento del arándano, que lidera el crecimiento con un aumento del 24%, hasta alcanzar los 350,8 millones de euros.

También destaca el repunte de la fresa, que mejora un 9,5% respecto al ejercicio anterior, con un valor exportado de 699,3 millones de euros.

En cuanto a la frambuesa, las exportaciones se mantienen prácticamente estables, con una ligera bajada del 0,5% y un valor total de 229,6 millones de euros.

Por su parte, la mora revierte la tendencia del pasado año y crece un 10,5%, alcanzando los 18,3 millones de euros en ventas al exterior.

Por países, Alemania y Rei-

PUERTO

HuelvaPort hace entrega de sus IV Premios de la Logística

HUELWA | La Asociación para la Promoción Comercial del Puerto de Huelva, Huelva-Port, ha celebrado este jueves la entrega de los IV Premios de la Logística, unos galardones con los que se reconoce la labor de empresas e instituciones que impulsan el desarrollo del ecosistema logístico-portuario onubense.

Ên esta edición, los galardones han recaído en Enagás (en la modalidad de Logística Sostenible), GTO-Suardíaz Group (en la categoría de Logística Eficiente, Inteligente y Conectada), Maghreb Container International (Mención Honorífica Manuel Vega a la Iniciativa Estratégica y Comercial) y la Subdelegación del Gobierno en Huelva (Premio Especial del Jurado), en una ceremonia que ha tenido lugar en el Centro de Recepción del Puerto de Huelva y que ha contado con la asistencia de autoridades, responsables empresariales y representantes de la comunidad portuaria, ha indicado la asociación en una nota de

El presidente de Huelva-Port, Antonio Ponce, ha felicitado a las entidades premiadas y ha destacado que "estos reconocimientos ponen en valor el papel transformador que están desempeñando las empresas e instituciones vinculadas al Puerto de Huelva, en un contexto global que exige eficiencia, sostenibilidad y visión estratégica".

TRIBUNALES El informe de la Guardia Civil constata que primero negó que los animales fueran suyos e incluso "desatendió" los requerimientos

El accidente mortal por "negligencia" del dueño de los mulos sueltos en Rociana

HUELMA | El informe realizado por el Grupo de Investigación y Análisis de Tráfico (GIAT) de la Guardia Civil tras investigar las causas del accidente mortal con animales sueltos que costó la vida a una joven de 25 años el 17 de abril de 2024, tras colisionar su vehículo contra dos animales en la carretera que une Rociana del Condado con Bonares -y en el que su madre re-

sultó herida-, concluye que el mismo se produjo por una "ne-gligencia" del propietario de los animales, investigado por estos hechos y del que se acordó apertura de juicio.

Según indica el informe, al que ha tenido acceso Europa Press y ha confirmado el abogado de la acusación particular, José Luis Orta, el investigado contaba con "más infracciones administrativas en cuanto a los incumplimientos legales de la guarda y custodia de animales equinos a su cargo", así como "la comisión de otros dos delitos".

Indica el informe que los agentes actuantes tras el accidente, en la inspección encontraron, a 400 metros del lugar del accidente -en línea recta-, en el término municipal de Bonares, una finca de "uso agrícola y ganadero" que se encontraba cerrada en su parte delantera y "con un rudimentario cerramiento en su parte posterior, con claros síntomas de abandono e inefectividad por su disposición, de forma que pueda impedir la salida de los animales"

Así las cosas, tras las investigaciones, los agentes "constataron" que la propiedad pertenecía al investigado, una persona que "se dedica a la trata, cría y explotación de ganado equino de diferente tipo".

equino de diferente tipo .

Los agentes se pusieron en contacto con el investigado, que manifestó "encontrarse trabajando en la Feria de Sevilla" y que los animales "no eran suyos", por lo que "desatendió todo tipo de requerimientos, así como responsabilizarse del enterramiento e incineración de los dos animales fallecidos" y "colgó el teléfono y apagó el dispositivo durante las siguientes 48 horas", aunque pasados esos dos días contactó para

"admitir ser el propietario".

Tras la actuación, el informe policial concluye que los animales se encontraban "sueltos, sin custodia" y que "irrumpieron en la vía", lo que "provocó el fatal siniestro vial y la muerte de una persona que circulaba con por una vía abierta al tráfico con su vehículo".

Asimismo, indica que "el hecho de que los animales llevasen varios días sin cuidado, aparentemente sin alimentación y agua, así como la inconsistencia del cercado, les han hecho empujar y salirse del recinto, pudiendo tener libertad total de movimiento". VIVA VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025

Huelva

CONCIENCIACIÓN Será el 26 de octubre

La X Marcha Contra el Cáncer espera llegar a 5.000 participantes

R. V

HUELVA | El Patio de Guirnaldas de la Casa Colón ha acogido este jueves la presentación de la X Marcha contra el Cáncer, que tendrá lugar el próximo 26 de octubre y para la que la organización se ha marcado el objetivo de llegar a los 5.000 participantes.

La cita ha contado con la presencia de la alcaldesa de Huelva, Pilar Miranda; el presidente del Puerto de Huelva, Alberto Santana; y la presidenta de la AECC de Huelva, Gloria Puy; así como el concejal de Presidencia y Relaciones Institucionales, Alfonso Castro; la concejal de Turismo, Comercio y Juventud, Pastora Giménez; además de patrocinadores y colaboradores del evento, según ha indicado el Ayuntamiento en una nota.

Se trata, ha asegurado Miranda, de una cita lúdica deportiva que "pone en valor la labor que realizan día a día desde de la Asociación Española contra el Cáncer en la capital". En este sentido, ha asegurado que "se cumple una décima edición que es sinónimo del compromiso de los onubenses ante una de las enfermedades más duras que exis-

Por su parte, la presidenta de la AECC en Huelva ha indicado que "para nosotros es fundamental poder organizar actividades como esta, que nos permiten salir a la calle, visibilizarnos y recordar la importancia de la vida saludable y el ejercicio físico como herramientas clave de prevención", añadiendo que la idea es que sea "una fiesta, un día familiar, del que puedan participar las familias, los padres, los abuelos, los niños y deportistas".

La marcha tendrá lugar el próximo 26 de octubre, a partir de las 11.00 horas, con el recorrido tradicional que va desde la Plaza de las Monjas hasta el Paseo de la Ría, con un trazado de 4,5 kilómetros de extensión.

Las inscripciones ya están abiertas hasta el 24 de octubre por cualquiera de los siguientes modos: online a través de la web de la AECC o presencial tanto en la sede provincial de la asociación, sita en la calle Mora Claros, como en el Corte Inglés. También el mismo día 26 de octubre se podrá adquirir en la plaza de Las Monjas antes de la salida.

MUNICIPAL Tipo Bomba Rural Pesada para 3.500 litros de agua



Presentación de la nueva Bomba Rural Pesada para el Parque de Bomberos de Huelva. VH

Nuevo vehículo de los bomberos para poder acceder a los cabezos

HUELVA | La alcaldesa de Huelva, Pilar Miranda, y el presidente del Puerto de Huelva, Alberto Santana, han asistido a la presentación del nuevo vehículo adquirido para el Servicio Municipal de Extinción de Incendios y Salvamento. En concreto, una Bomba Rural Pesada, especialmente indicada para cubrir zonas agrestes y cabezos, según ha indicado el Ayuntamiento en una nota.

Acompañada además por el concejal de Seguridad Ciudadana, José Manuel Moreno, Pilar Miranda ha asegurado que "se trata de seguir invirtiendo en el Parque Municipal de Bomberos de Huelva y con ello en la seguridad de todos los onubenses, en esta ocasión con la colaboración del Puerto, que ha financiado este nuevo recurso, demostrando una vez su implicación y

 $compromiso\ con\ los\ onubenses".$

De esta forma, la alcaldesa ha afirmado que se trata de un "imprescindible" vehículo para cubrir zonas como las laderas del Conquero o el Parque Moret, que, "aunque no están declaradas como forestal, sí se caracterizan por su importante masa vegetal y complicado acceso". Por ello, ha subrayado que es "una muy buena noticia" con la que, principalmente, se quiere "aportar tranquilidad a los onubenses".

Se trata de un vehículo tipo Bomba Rural Pesada con capacidad para 3.500 litros de agua, chasis alto con tracción 4x4, ruedas gemelas y caja de cambios automática, que incorpora una bomba hidráulica, de baja y alta presión. Además, viene equipado con herramientas hidráulicas y neu-

máticas de excarcelación y para intervenciones con riesgo eléctrico.

Por su parte, el presidente de la Autoridad Portuaria de Huelva ha explicado que, a través de un convenio de colaboración, el Servicio Municipal de Extinción de Incendios y Salvamento se encarga de la prevención, autoprotección y seguridad de las zonas portuarias realizando "una magnífica labor", que el Puerto "agradece" con "una partida anual de 240.000 euros destinada a materiales, infraestructuras y formación para el Parque de Bomberos".

Por su parte, el jefe de Bomberos de Huelva, Francisco Bayo, ha agradecido "una colaboración" que les permite "acceder a medios y formación muy específica tanto a nivel portuario, como industrial".

HOSPITAL

El Juan Ramón forma a cardiólogos en el uso de balón con fármaco

HUFLVA | La Unidad de Hemodinámica del Hospital Universitario Juan Ramón Jiménez de Huelva ha sido seleccionada por la "excelencia" en sus resultados como unidad de referencia nacional para la formación de cardiólogos en el uso del balón con fármaco para el tratamiento de pacientes con cardiopatía isquémica. Se suma al Complejo Hospitalario Universitario de Vigo, único centro de referencia nacional hasta ahora para la formación en esta terapia.

Así lo ha indicado la Junta en una nota, en la que ha explicado que el balón con fármaco es uno de los posibles tratamientos que los especialistas puena palicar a los pacientes que presentan estenosis o "estrecheces" en las arterias coronarias. Éstas son las que irrigan el corazón y si se obstruyen provocan un infarto de miocardio.

Aunque se trata de una terapia con varias décadas de desarrollo, las últimas innovaciones y evidencia científica aconsejan su uso para la mayoría de los casos con resultados similares o incluso superiores al implante de endoprótesis, más conocidos como 'stents' en las arterias coronarias.

El objetivo del uso del balón con fármaco es reparar la arteria sin necesidad de dejar ninguna prótesis metálica en su interior, ya que una vez aplicado el tratamiento, el fármaco que recubre el balón es liberado en las paredes de la arteria evitando que se vuelva a estrechar.

MEDIO AMBIENTE Así lo ha afirmado tras finalizar el anillamiento de 21 crías de águila pescadora en el paraje

Marismas del Odiel, el "mejor espacio de nidificación de la Península" para la Junta

HUELVA | Los trabajos de anillamiento de pollos de águila pescadora en Marismas del Odiel finalizaron el pasado lunes, consolidando este espacio natural como "el mejor lugar de nidificación de la Península Ibérica", ha indicado la Junta en una nota.

Una actividad que comenzó en 2004 y que este 2025 ha dejado el balance de diez parejas reproductoras establecidas en el paraje, de las que nueve han tenido éxito en la cría de pollos, habiéndose anillado un total de veintiuno -siete machos y catorce hembras-.

Estos datos han supuesto un "nuevo récord" en este Paraje Natural, "mejorando así los buenos resultados del pasado año" en el que el este espacio natural "también fue el lugar con más pollos de esta especie en toda la Península", ha subrayado la administración andaluza.

El delegado territorial de Sostenibilidad, Medio Ambiente, Pedro Yórquez, que ha participado en varias jornadas de anillamiento de los pollos, ha destacado la importancia de estos datos, sobre todo, "teniendo en cuenta el hecho de

que hace veinte años esta especie estaba declarada extinguida en Marismas del Odiel y a día de hoy, y por segundo año consecutivo, este espacio natural es el lugar en el que más pollos se crían de toda la Península Ibérica, lo que evidencia el éxito del programa de reintroducción y seguimiento y el buen trabajo del personal del paraje.



Dos crías de águila pescadora en Marismas del Odiel. Vi

20 VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025 **VÎVQ**

Magazine

Música AC/DC aterriza con 'Power up' en España este fin de semana



REDACCIÓN | La mítica banda del rock AC/DC regresa a España este fin de semana en la primera de dos fechas en Madrid, el 12 de julio y el 16 de julio -fecha para la que aún quedan entradas-. Con su gira *Power up* el grupo ha recorrido gran parte del globo y han colgado el cartel de todo vendido en el primer concierto mañana sábado en el Estadio Riyadh Air Metropolitano.

FOTOGRAFÍA Mallou dio las gracias a los patrocinadores, en especial al Ayuntamiento isleño

Fallado el X Concurso del Agua 'Antonio Atienza'

GANADORA_Fue una imagen de Luis Barrera Galleago denominada 'Estrellas sobre el lago' **LA ENTREGA** Fue en el Castillo de San Romualdo

José F. Cabeza

san Fernando | Luis Barrera Gallego, de Jerez de la Frontera, y su fotografía titulada Estrellas sobre el lago tomada en Bornos, se ha alzado con el primer premio de la X edición del Concurso Fotográfico del Agua Antonio Atienza. Así se ha dado conocer durante el fallo del jurado y la entrega de premios que tuvo lugar este jueves en el Castillo de San Romualdo en San Fernando.

El acto contó con la presencia de la alcaldesa isleña, Patricia Cavada; el consejero delegado del Grupo Publicaciones del Sur, José Antonio Mallou Díaz; el director de la Delegación de Aqualia en Cádiz y Sevilla, Emilio Fernández; y Milo Orte, viuda del añorado Antonio Atienza al que va dedicado dicho concurso.

El segundo premio recayó en la fotografía presentada por Francisco Javier Domínguez García (Jerez) captada en Ubrique y que lleva por título Y se reconoció en las aguas. Mientras que el tercer premio se la ha concedido a José Luque Vargas, de San Fernando, por una imagen de telaraña tomada en el muelle de Gallineras.

La encargada de entregar el primer premio fue la alcalde-



La foto de familia en el patio del Castillo de San Romualdo con los finalistas. V.A

sa isleña Patricia Cavada, el segundo el representante de Aqualia, Emilio Fernández, y el tercero Milo Orte. El primer premio está dotado con una cuantía de 1.000 euros, el segundo se llevará 500 euros y el tercero, un total de 150 euros.

Como se ha reseñado anteriormente, se trata de la décima edición del certamen, organizado por parte de Publicaciones del Sur, S.A. y Boom Social Media, en colaboración con el Ayuntamiento de San Fernando, que patrocina la exposición y la entrega de premios, además de Aquajerez, Apemsa, Arcgisa y Chiclana Natural

La exposición con las imágenes finalistas del X Concursos Fotográfico del Agua Antonio Atienza, que está compuesta por un total de 16 fotografías, estará abierta hasta finales de agosto en el Castillo de San Romualdo, gracias al apoyo del Ayuntamiento San Fernando.

José Antonio Mallou volvió a alabar la figura del añorado Antonio Atienza, del que dijo que "no se ha ido, sigue estando presente entre nosotros".

Por su parte, Emilio Fernán-

dez destacó la importancia de celebrar este tipo de concursos porque a través de la imagen de sensibiliza sobre la importancia de un bien como el

Milo Orte volvió a agradecer que el concurso lleve el nombre de su marido, al que describió como un "apasionado" de la fotografía.

Por último, Patricia Cavada describió a Atienza con el "abuelo tecnológico" y destacó su "pasión" por contar todo lo que pasaba en La Isla, dejando titulares que "han pasado a la historia".

TEATRO MUSICAL

'Buscando a Audrey' debutará en Madrid en diciembre

madrid. Europa press | El musical Buscando a Audrey va tiene elenco definitivo, después de presentarse al proceso de selección más de 1.500 artistas. Así, debutará en la Navidad de 2025 en un teatro recién construido en el distrito Fuencarral-El Pardo en Madrid. Así, Teresa Abarca dará vida a Adri, Miguel Ángel Belotto a Bob, Marta Arteta a Norma, Javier Enguix será Howard, Miriam Madrid la Madre Lucas, Érika Bleda será la Hermana Reggie, Roger Berruezo da vida a Sam, Edu Mayo a Melvin y Dulcinea Juárez a Amanda.

Buscando a Audrey cuenta con la música original de Fernando Velázquez y con el "regalo" que es Cuando hay amor, la última canción inédita del compositor Henry Mancini, ganador de cuatro Premios Oscar y autor de Moon River, compuesta expresamente para Hepburn para su papel en la película Desayuno con diamantes.

Además, la orquesta compuesta por 14 músicos que actuarán en directo estará dirigida por Juan Luis Iborra.

Las entradas para diciembre de 2025 estarán a la venta desde este miércoles 4 de diciembre, a través de la página web oficial del musical y de El Corte Inglés.

VIOLENCIA MACHISTA

Alerta ante el aumento de asesinatos machistas en verano

MADRID. EUROPA PRESS | La ministra de Igualdad, Ana Redondo, ha lanzado un mensajo de "alerta máxima" ante los meses de verano, especialmente julio y agosto, en los que se concentran el 30% de los casos de asesinatos por violencia de género en España y ha hecho un llamamiento a los entornos de las víctimas para que denuncien ante una sospecha de maltrato.

Así lo ha trasladado la ministra de Igualdad, Ana Redondo, ayer, en declaraciones a los medios de comunicación, en el marco del comité de crisis, celebrado en la sede del Ministerio de Igualdad y al que asistieron, de forma presencial o telemática, todas las comunidades autónomas.

Asimismo, reveló también algunos datos como que el 71% de los asesinos machistas de esos 17 casos eran españoles, frente a un 29% de extranjeros. Mientras, el 57% de las víctimas eran españolas y un 43%, extranjeras. "Es un bulo que los agresores en su mayoría son migrantes", apuntó Redondo.

Además, explicó que en "muchos casos" los agresores eran "persistentes" y las víctimas "resistentes", aunque no pudo ofrecer porcentajes porque aún les quedaban casos por analizar.

ARTE Con las confirmaciones de los dos artistas arranca uno de los momentos más esperados de cada edición del prestigioso festival cordobés

Putnam Flowers y Paula Anta, primeras confirmaciones del Festival Flora 2025

córdoba. Europa press | El Festival Internacional de las Flores, Flora, que celebrará su octava edición del 13 al 23 de octubre de 2025 en Córdoba, anunció ayer los dos primeros artistas que participarán este año en el evento: Michael Putnam, creador de Putnam Flowers, y Paula Anta. En concreto, Putnam Flowers creará su

instalación en la Mezquita-Catedral, patrocinada por el Cabildo Catedral de Córdoba, mientras que Paula Anta lo hará en el Museo Arqueológico, patrocinada por la Junta de Andalucía.

Según ha informado la organización del festival, con las confirmaciones de los dos artistas arranca uno de los momentos más esperados de cada edición: el anuncio de los cinco artistas internacionales que participarán en el certamen para crear instalaciones *site-specific* de gran formato en algunos de los patios institucionales más icónicos de la ciudad.

Detrás de Putnam Flowers se encuentra Michael Putnam (California, Estados Unidos, 1986), uno de los artistas florales más aclamados de la actualidad. Afincado en la ciudad de Nueva York desde hace años, Putnam es elogiado por su anárquica elegancia, su extraordinario sentido del color, y una estética orgánica y romántica que ha cautivado a prestigiosas marcas de moda,

publicaciones líderes (Harper's Bazaar, Vogue, New York Times, InStyle...) y a una distinguida lista de clientes, que cuenta con algunas de las celebrities más conocidas del mundo.

Por su parte, Paula Anta, la otra artista confirmada para Flora 2025, desarrolla su trabajo principalmente en fotografía, escultura e instalación. Con una aproximación a la naturaleza única -atravesada por su particular interés hacia la arquitectura-, la obra de Anta (Madrid, España, 1977) se caracteriza por mostrar el significado de cada pai-

saje como un hecho cultural en si mismo. La relación entre la naturaleza y la artificialidad, unida a las estructuras creadas por el hombre, la historia y el viaje, configuran el camino de su obra, en la que destacan series tan exquisitas como Khamekaye (2018), L'architecture des Arbres (2013) o Paraísos artificiales (2008).

Junto a ellos, otros tres creadores viajarán a Córdoba en octubre para competir por los dos premios que se otorgan en el festival y que son los dos galardones en metálico más elevados de su género.

VIVO VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025

Deportes 11.07.25

SEVILLA FC El club blanquirrojo ha presentado en el Ramón Sánchez-Pizjuán a su primer y único fichaje de este mercado hasta la fecha

Alfon nunca dudó en venir

IDEAS CLARAS El extremo confiesa que él "sabía donde quería estar" y que "es el paso para poder crecer"

SU ENTRENADOR Al albaceteño le gusta la intensidad y el ritmo en los entrenamientos de Matías Almeyda

REFERENTE Como hombre de banda que es, se fija en Jesús Navas, y destaca su humildad y su trabajo

Pedro G. Chía

SEVILLA | Tras la presentación de Matías Almeyda del pasado martes, ayer le tocó pisar por primera vez el Ramón Sánchez-Pizjuán a Alfon González Martínez.

El extremo albaceteño dio su primera rueda de prensa como sevillista acompañado de Antonio Cordón. Un director de fútbol profesional que no fue el encargado de atarlo. Es más, el extremeño agradeció a Víctor Orta su trabajo en este traspaso: "Estuvieron muy atentos esta última temporada para adelantarse a muchos clubes y conseguir que nos acompañara hoy día aquí. Cuando me dijeron que estaba firmado, me dio una gran alegría".

Igual de contento se le vio al futbolista, que afirma estar muy agradecido: "El Sevilla es un club muy grande, con una historia tremenda. Creo que vamos a hacer una gran temporada, tenemos que pelear por estar arriba".

No le faltaron los elogios para la entidad blanquirroja, ni tampoco para alguna leyenda del club que es el espejo donde este fichaje se mira: "Creo que Jesús Navas es un referente, por sus valores y su humildad. Los compañeros me comentan que era una barbaridad verlo entrenar ca-

La operación de este chico nacido en Albacete se cerró hace mucho tiempo. Posteriormente, el destino ha querido que el Celta de Vigo haya conseguido meterse en Europa y que los hispalenses casi desciendan a Segunda División. Sin embargo, Alfon no se arrepiente de su decisión: "Yo sabía donde quería estar. Es el paso que yo quería dar para poder seguir creciendo. El Celta de Vigo es un club al que le tengo mucho respeto y mucho cariño. Pero hay que tomar decisiones. Aparece el Sevilla que es un club histórico y creo que tuve poco que pensar, me pusieron las cosas muy fáciles. Me presentaron el proyecto y no tuve muchas dudas de unirme a él".

Este habilidoso jugador de banda tuvo un salto exponencial el último curso, con ocho goles y cinco asistencias bajo las órdenes de Claudio Giráldez. En tierras gallegas él siempre ha estado "centrado



Alfón González, primer fichaie del Sevilla Fútbol Club, en su presentación en el Sánchez-Pizjuán. PEDRO GONZÁLEZ

en trabajar y darlo todo hasta el último día", aportando su granito de arena para la clasificación de los celestes a Europa League, aunque sabía que Nervión le esperaba en el horizonte.

Y a pesar de que su posición preferida sea la banda izquierda, él "no se encasilla", dejando claro que puede jugar en puestos diferentes y con otros sistemas: "Donde me pongan lo haré lo mejor

Un hombre al servicio de su entrenador. Tampoco tiene malas palabras para su nuevo técnico: "Mete mucha intensidad desde el primer día, tiene mucha energía y se nota. Pero se agradece, para que los entrenos sean buenos hay que meterle intensidad y ritmo, y eso a él le sobra".

De hecho, este jugador de 26 años no se queia de la pre-

Más fichaies

Álex Costa llega al Sevilla Atlético y firma tres años

■ A pesar de las dudas en los últimos momentos de la operación, finalmente Álex Costa ha fichado por el Sevilla Atlético. I lega procedente de la SD Ponferradina, donde este último curso ha disputado 33 partidos, ha marcado diez goles y ha dado dos asistencias entre Primera RFEF y Copa del Rey. El FC Barcelona mostró interés por este delantero zurdo de 1.89 m de altura, pero este madrileño de 22 años va había decidido firmar con el Sevilla hasta 2028.

temporada a pesar del calor sevillano: "Hay unos grados más que en Galicia, pero estoy muy contento con Guido Bonini (preparador físico). Nos está haciendo crecer en ese tono físico, que es muy necesario tal y como está el fútbol".

REAL BETIS Los verdiblancos permanecerán en Portugal hasta el 19 de julio, día en el que se enfrentarán al SC Farense y a la UD Leiria

Los chicos de Pellegrini inician los entrenos en el Algarve

SEVILLA | Arrancan los entrenamientos del Real Betis Balompié en esta temporada 2025-2026 v lo hacen con acento portugués, ya que el club verdiblanco se ha afincado en la localidad de Almancil, concretamente en el hotel Ría

Los futbolistas béticos han tocado balón por primera vez este jueves, y lo seguirán haciendo en el Algarve hasta el próximo sábado 19 de julio. día en el que Manuel Pellegrini pondrá a prueba a los suyos en un triangular donde se enfrentarán al SC Farense y a la UD Leiria.

La buena noticia del entreno ha sido la vuelta al grupo de Héctor Bellerín y Chimy Ávila después de superar sus respectivas lesiones. El lateral derecho tuvo que abandonar el terreno de juego en la vuelta de las semifinales de la Conference League ante la Fiorentina y el argentino no suma minutos sobre el césped desde el partido en el Benito Villamarín contra el Jagiellonia Bialystok.

Por otro lado, Abde, Marc Roca y Diego Llorente han te-



Jugadores del Real Betis en su primer entrenamiento en Portugal. RBB

nido que quedarse en Sevilla porque todavía no están recuperados totalmente.

Para completar al primer equipo, el Ingeniero ha citado para el viaje a trece canteranos, entre los cuales hubo uno, Carlos de Roa, que celebró su mayoría de edad.

Aver también se conoció el horario de la segunda jornada de LaLiga, donde el Betis se enfrentará al Alavés en su debut en La Cartuja. El choque será el viernes 22 de agosto a las 21:30 horas, fecha curiosa, dado que su primera jornada tiene lugar el lunes 18 a las 21:00 contra el Elche.

22 VIERNES, 11 DE JULIO DE 2025 **VÎVQ**

Deportes Polideportivo

FÚTBOL Con pasado en el Atlético Sanluqueño, el jugador asegura que "me encanta Cádiz y la gente de aquí, se parece mucho a la de mi tierra"

Joaquín González, humildad y trabajo para el nuevo Cádiz

PRESENTACIÓN_ El centrocampista canario llega a la entidad amarilla "con muchísimas ganas" e "ilusión"

Diego Marchán

cádiz | La semana de la vuelta a los entrenamientos en el Cádiz CF está siendo también la escogida para presentar a las nuevas incorporaciones de cara al próximo inicio de temporada. Si el miércoles fue Sergio Ortuño el que pasó por la sala de prensa del Nuevo Mirandilla, ayer le tocó el turno a otro de los recién llegados, el también mediocentro Joaquín González.

El máximo responsable de la dirección deportiva de la entidad, Juan Cala, compareció de nuevo como maestro de ceremonias para dar la bienvenida al club al jugador canario, al que sigue desde hace unos años. "Nos pidió venir a prueba al Sanluqueño en Primera RFEF v tuvo un rendimiento extraordinario. Fue traspasado al Atlético de Madrid, donde ha hecho una gran temporada", recordó el lebrijano. Cala aseguró que "creemos mucho en sus condiciones, es una apuesta personal y confiamos mucho en él. En esta tierra ha tenido una muy buena experiencia y seguramente le va a ir bien también. Va a gustar mucho en el Cádiz por el tipo de jugador que es, ojalá dé el rendimiento que esperamos".

Joaquin González, por su parte, se mostró "muy contento de poder venir a un club histórico como este. Vengo a trabajar con mucha humildad y a poner todo de mí para demostrar por qué han confiado en mi fichaje. Estoy muy ilusionado por afrontar la temporada", señaló.

El canario ya conoce la tierra, pues disputó una campaña en las filas del Atlético. Sanluqueño. "Me encanta Cádiz y la gente de aquí, se parece mucho a la gente de mi tierra. Conozco a Cala y a Mario y desde que me contaron el



Joaquín González y Juan Cala posan con la camiseta del Cádiz en la sala de prensa del estadio. EULOGIO GARCÍA

proyecto no tuve dudas. Lo que tengo ahora mismo son muchas ganas de trabajar, mucha humildad y voy a intentar durante los entrenamientos y la pretemporada convencer con mis cualidades. Soy un jugador muy trabajador", añadió.

Él ex del filial del Atlético de Madrid celebró la buena acogida que ha tenido en el Cádiz, pues se ha encontrado un grupo "muy bueno y muy cercano". Insistió en que su objetivo es "trabajar todo lo posible. Vengo con muchísimas ganas y pienso representar al equipo con lucha y trabajo", finalizó.

Con Joaquín González son ocho los centrocampistas con los que trabaja Garitano en esta pretemporada. Juan Cala confirmó que la idea del club es comenzar la campaña con cinco, por lo que al menos tres –si no llega ninguna otra incorporación para esta demarcación– deberán abandonar la entidad en las próximas semanas.

Sergio Ortuño, Álex Fernández, Diakité y el propio Joaquín González parecen tener su sitio asegurado, por lo que Alcaraz, Escalante, San Emeterio y David García estarían entre los candidatos a salir.

FÚTBOL El jugador cedido por el Celta puede jugar de interior o mediapunta; cree que puede "aportar tanto en ataque como en defensa"

Dotor, a recuperar su mejor versión y luchar por "cosas chulas"

HAMBRE_El centrocampista destaca la ambición de la plantilla malaguista para cuajar una buena temporada

Vicente Roca

MÁLAGA | El centrocampista Carlos Dotor afirmó este jueves en su presentación como nuevo jugador del Málaga, al que llega cedido por el Celta, que quiere "recuperar" su "mejor versión" en un proyecto como el malaguista que le "interesaba, con un grupo joven con mucha hambre y una ciudad con muchas ganas de que su equipo vaya hacia arriba y haga cosas bonitas".

"Cuando vine y vi la afición, vi un ambiente bastante bonito", dijo en rueda de prensa el futbolista criado en la cantera del Madrid, quien señaló que "esas cosas fueron las que hicieron" que quisiera unirse al conjunto malagueño, al que se ha incorporado "con muchas ganas de aportar y de que pasen cosas bonitas".

El madrileño, de 24 años, también estuvo cedido la pasada temporada, primero en el Real Oviedo y en la segunda parte de LaLiga Hypermotion en el Sporting de Gijón, jugó entre ambos equipos 19 partidos y ahora quiere revertir la situación.

"Tengo muchas ganas. Lo primero que creo que debo aportar es ayudar al equipo a trabajar. A partir de ahí, debo ganarme esa confianza para que puedan llegar los goles. Creo que soy un 'ocho' con esa libertad para llegar" arriba, comentó Dotor.

Aseguró que, por lo que ve en estos primeros entrenamientos de pretemporada, en el Málaga "hay gente con mucha calidad y las cosas claras", y dijo que, aunque aún se debe "adaptar a lo que pide el entrenador", Sergio Pellicer, puede "aportar mucho compromiso y trabajo, ese pulmón tanto de llegar al área rival como de defender" en la



Carlos Dotor junto al director deportivo del Málaga, Loren Juarros. MÁLAGA CF

propia, y cree que "a partir de ahí todo puede salir".

Carlos Dotor conoce LaLiga Hypermotion y, con su "corta experiencia", consideró que "lo importante es hacer un buen grupo y un buen bloque, y así se pueden hacer cosas chulas".

Se refirió al "ejemplo del Mirandés, de gente joven que nadie contaba con ellos y mira lo que hicieron", y destacó que deben "ser un buen grupo" y decirse "todo lo necesario", según el nuevo refuerzo malaguista, quien puede jugar de interior o de mediapunta, pues se siente "muy cómodo" en las dos posiciones

"Soy un interior que necesita esa libertad para llegar, pero me gustan las dos, porque me gusta ayudar en defensa cuando puedo tener ese recorrido, pero no me importa estar más adelante", explicó el centrocampista madrileño, que precisó que tiene tres años más de contrato con el Celta, que "hizo una apuesta" por él y, por ello, "prefirió hacer una cesión".

Carlos Dotor se incorpora a una lista de centrocampistas que cuenta ahora mismo con Izan Merino, Luismi Sánchez, Dani Lorenzo, Aarón Ochoa, Rafa Rodríguez, Ramón Enríquez, Juanpe Jiménez y Luca Sangalli. viva viernes, 11 de julio de 2025

Deportes Fútbol | 2ª RFEF

JEREZ El club está cerca de otro central y un lateral

Ángel Mancheño Ilega al Xerez CD



Ángel Mancheño, en su etapa en la Real Balompédica Linense.

Juanma Pérez-Rendón

JEREZ | El Xerez CD hizo oficial este jueves un nuevo nombre para su plantilla. Un nuevo futbolista que llega para reforzar la retaguardia xerecista, que va tomando forma poco a poco, una zona del campo que la dirección deportiva quiere ir apuntalando y para la que tiene varios nombres prácticamente amarrados.

En este caso se trata del joven central, que también puede actuar como lateral derecho, Ángel Mancheño, cuyo nombre había salido a la palestra en las últimas horas como posible incorporación para el conjunto azulino. El rumor no ha tardado en hacerse una noticia oficial con el anuncio de su incorporación. Ocupará plaza sub-23, siendo

el cuarto integrante de la plantilla con esta condición después de Dani Lidueña, Manu de la Lama y Franco Jr.

Se formó en la cantera del Sevilla FC hasta llegar al Sevilla C, con el que jugó una temporada en el Grupo X de Tercera Federación. De ahí dio el salto a Segunda Federación para militar una campaña en las filas de la Balompédica Linense. Esta pasada temporada ha estado enrolado en el Ceuta B, con el que ha acumulado más de 2.300 minutos en 32 partidos.

Los xerecistas quieren dejar apuntalada prácticamente la zaga y, para ello, tiene a otros dos futbolistas en el punto de mira, que estarían muy próximos a llegar al club. Por un lado está Leo Vázquez, futbolista natural de San Fernando y que esta pasada campaña ha jugado en el Recreativo Granada. Tiene 21 años y, pese a su juventud, tiene experiencia en Primera Federación. En la categoría de bronce del fútobl español jugó en el Interciti, en donde pudo disputar 16 partidos, aunque solo fue titular en siete de ellos. Se formó en la cantera del Cádiz CF, aunque también pasó por los escalafones inferiores del Betis.

El otro sería Moi Rodríguez, central sevillano que podría estar muy cerca de firmar. Ha estado este último año en el Ourense, en Primera Federación. Se formó en la cantera del Cádiz CF y ha pasado por otros clubes como el Utrera, Villanovense y Melilla.

JAÉN JOSÉ ÁLVAREZ Y SERGIO RIVERA LLEGAN AL EQUIPO BLANCO

Nuevos refuerzos para el Real Jaén



Presentación de Sergio Rivera. REAL JAÉN

Redacción

JAÉN | El Real Jaén continúa con la planificación de la plantilla y anuncia la incorporación de José Álvarez y Sergio Rivera como nuevas incorporaciones. El futbolista valenciano José Álvarez llega procedente de la Unión Balompédica Conquense, equipo del Grupo V de Segunda RFEF, mientras que el gaditano procede del CD Ciudad de Lucena, con el que anotó la pasada campaña nueve goles en 35 partidos. Ha firmado por una temporada.

Con tan solo 24 años, el centrocampista cuenta y son una notable experiencia en la cuarta categoría del fútbol español, con 71 encuentros entre la UB Conquense y el Atlético Saguntino, club en

el que militó durante dos temporadas. Su formación se inició en la cantera del CD Acero, donde debutó en el primer equipo con tan solo 16 años y con el que logró el ascenso de Preferente a Tercera División.

El director deportivo del Real Jaén, Manuel Chumilla valora la llegada del jugador. "Es un futbolista con juventud y mucha proyección, capaz de adaptarse a distintas posiciones y variantes del juego. Tiene un gran potencial físico y estamos convencidos de que aportará mucho al equipo", manifiesta.

Con respecto a Sergio Rivera, Chumilla, asegura que "es un jugador polivalente y con mucha capacidad para jugar en todo el ataque". "Es un zurdo con un gran toque y

golpeo, rápido desequilbrante y con instinto goleador", ha añadido.

Rivera ha asegurado que "es un orgullo para mí fichar por este gran club y supone un gran salto en mi carrera". "En el momento que contactaron conmigo no dudé ni un segundo, porque estoy muy feliz de poder vestir estar camiseta y representar este escudo. Sé lo que significa estar en este club y me comprometo a entregar lo máximo". "Vov con la mayor la ilusión del mundo por hacer grandes cosas y ayudar a llevar al Real Jaén CF al sitio que se merece. Tengo muchas ganas de pisar La Victoria y de estar con la afición. No tengo ninguna duda de que nos espera un año muy bonito", ha agregado.

HUELVA Un cancerbero contrastado y una joven promesa se suman al banquillo del Recreativo

Jero Larios y David Gil, nuevos porteros

Rafa Mora

HUELVA | El Recreativo de Huelva ha cerrado su portería para esta temporada con un cancerbero contrastado y una joven promesa.

Jero Larios es un seguro bajo palos para el club albiazul. El portero lorquino procede del Antequera, club donde ha disputado los play-off a la Segunda División. A sus 30 años, suma más de 200 partidos entros Segunda División B y Primera RFEF, donde también disputó

El club espera "romper todos los récords" con la campaña de abonados para la temporada 2025/26

los play-off de ascenso a Segunda División con el Logroñés

Tal y como ha explicado el Recre en sus redes sociales, "Jero aterriza en el club onubense para otorgar seguridad y experiencia en nuestra portería".

Por otro lado, David Gil también se ha convertido en nuevo portero del Recreativo de Huelva. El joven portero onubense ya sabe lo que es debutar en la Segunda Federación a pesar de sus 21 años de edad con el club del que procede, el Estepona. Además de llegar a pertenecer a canteras como la del Sevilla o Alavés, David ya pasó dos años como futbolista de nuestras categorías inferiores, concreta-

mente en la categoría juvenil y

De Gil, el club afirma que "llega al Decano a aportar juventud y seguridad bajo palos".

Mientras, el Decano sigue volcado en la campaña de abonados 25/26 y el objetivo es superar los números: "Un sentimiento que va de padres a hijos. Un sentimiento que, compartido entre toda una ciudad, pueda romper todos los récords".





Fotos de Jero Larios y David Gil difundidas por el club. VH





Edita Periódicos Gratuitos VIVA Grupo Publicaciones del Sur SA Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz Director General Joaquín Ladrón de Guevara Dirección postal Calle Álamos, 19 23.004 Jaén e-mail redaccion@vivajaen.net Teléfono 637899489 Denósito legal CA-36/06



PAC 2025

Tu PAC en manos expertas: confíanos la tramitación.

Solo las manos expertas saben sacar lo mejor de la tierra, con la total confianza de que el esfuerzo y el trabajo siempre cosechan sus frutos.

Tramita tu PAC 2025 en Caja Rural, somos especialistas en tus necesidades, y tú tienes la tranquilidad de saber que nuestro compromiso con el futuro del campo siempre estará a tu lado.

